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Пролетарии всех стран, соеданяйтееь!

N P n C H O Eзнямя
ОРГАН том ского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ
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19
ДЕКАБРЯ 

1954 г.
№  250 (9588) I

w e tm i iM i i iM iS M m e iM s if i iH H M M M e M r e H e e e s i i

Цена 20  коп.

Франция перед решающим выбором
Парламенты Западной Германии и Ита

лии обсуждают сейчас парижские согла
шения. целью которых является восста
новление гитлеровского вермахта и вклю
чение Западной Германии в агрессивную 
военную группировку, направленную про
тив СССР и стран народной демократии. 
20 декабря аналогичные дебаты начнутся 
во французском парламенте.

Народы Европы, отдавая себе отчет в 
том, какими серьезными последствиями 
для дела мира и безопасности была бы 
чревата ратификация парижских сог.та- 
шений. пристально следят за развитием, 
событий Понимая, что голос Франции яв
ляется решающим для судьбы парижских 
соглашений, широкие общественные кру
ги Европы напоминают сейчас француз
скому правительству о его ответственно
сти.

- Естественно, что повсюду вызывает ши
рокие отклики опубликованная вчера но
та Советского правительства правитель
ству Франции, в которой указано, что 
заключение парижских соглашений в 
корне противоречит обязательствам, приня
тым на себя Францией по Франко-Совет
скому Договору 1944 года о союзе и вза
имной помощи,

Франко-Советский Договор предусматри
вает принятие Францией и Советским Со
юзом совместных мер для предотвращения 
возможности новой агрессии со стороны 
германского милитаризма и тем самым 
для предотвращения новой войны в Евро
пе. Однако правительство Франции вместе 
с правительствами США и Англии подпи
сало парижские соглашения, которые ве
дут к восстановлению германского мили
таризма и тем самым создают угрозу 
новой гер.чанской агрессии.

Франко-Советский Договор содержит 
обязательство обеих сторон не заключать 
какого-либо союза и не принимать уча
стия в какой-либо коалиции, направлен
ной против одной из сторон. Однако пра
вительство Франции подписало париж
ские соглашения, согласно которым Фран
ция вступает в военный союз с возрож
даемым германским милитаризмом.

Таким образом, французское правитель
ство грубо нарушило свои союзные обя
зательства по договору 1944 года.
• У французского правительства имелись 

все возможности в соответствии с его 
обязательствами по франко-советскому до
говору принять совместно с Советским 
Союзом и другими великими державами 
необходимые меры для укрепления и обес
печения мира в Европе.

Советское правительство предлагало 
незамедлительно созвать совещание мини
стров иностранных дел четырех держав в 
целях решения вопроса о восстановленчи 
единства Германии на миролюбивых и де
мократических основах, путем проведения 
общегерманских свободных выборов. Фран
цузское правительство не поддержало это
го 'предложения.

Советское правительство предлага.ю 
правительству Франции содействовать за- 
{лючению Общеевропейского договора о 
лзлаяии эффективной системы коллектив
ной безопасности в Европе, участниками 
которой могли бы быть все европейские 
государства.’ независимо от их обществен
ного и государственного устройства. Фран
цузское прави’̂рльство не поддержало это
го предложения.

Советское правительство предлагало соз
вать в конце ноября в Москве или Пари
же совещание всех европейских стран 
специально для обсуждения вопроса о 
создании системы коллективной безопас
ности в Европе. Французское '"правитель
ство отклонило это цредложение.

Приходится, таким образом, констати
ровать, что правительство Франции отка
залось принять участие в организации 
коллективной безопасности в Европе и в 
разрешении неотложных задач мирного 
урегулирования германской проблемы. От
клонив указанные выше предложения Со
ветского ггравительства и его дружествен
ные предостережения, французское прави
тельство показало, что оно не хочет счи
таться со своими обязательствами но 
Франко-Советскому Договору, с интерес-амя 
укрепления мира и безопасности народов 
Европы.

В своей ноте Советское правительство 
указывает поэтому, чю оно не может ми
риться с таким положением и не может 
не сказать прямо как советскому, так и 
французскому народу, что в таких усло
виях Франко-Советский Договор превра
щается лишь в ширму, служащую для 
прикрытия нынешней политики прави
тельства Франции, вступившей в агрес
сивные военные группировки с участием 
германских милитаристов, возглавляемые 
США.

В заключительной части ноты Совет
ского правительства от 16 декабря гово
рится:

«При таких условиях Советское Прави
тельство считает своим долгом заявить, 
что акт ратификации парижских согла
шений перечеркнет Франко-Советский До
говор о союзе и взаимной помощи и анну
лирует этот Договор. Вся ответственность 
за зто ляжет на Францию, на Француз
ское Правительство.

После ратификации парижских согла
шений Советскому Правительству не оста
нется ничего другого, как внести на рас- 
смотрение Президиума Верховного Совета 
СССР предложение об аннулирозании До
говора о союзе и взаимной помощи меж
ду Союзом Советских Социзлистических 
Республик и Французской Республикой».

Нота Советского правительства являет
ся серьезным предупреждением прави
тельству Франции, которое ныне стремит
ся всячески ускорить ратификацию па
рижских соглашений и тем самым ус.чо- 
рить ремилитаризацию Западной Германии.

Первые официальные отклики, исходя
щие от французских правящих кругов, 
свидетельствуют о том, что эти круги не 
в состоянии оправдать перед лицом обще
ственного мнения свою политику, под
рывающую Франко-Советский Договор о 
союзе и взаимной помощи. Поэтому 1>ни 
пытаются обмануть общественное мнение 
Франции, упрямо продолжая твердить, 
будто бы парижские соглашения не угро
жают европейской безопасности. Офици
альное французское агентство Франс 
Пресс не остановилось перед тем, чтобы : 
вопреки очевидным фактам заявить, буд- I 
то советская нота от 16 декабря «не ■ 
вносит коренного изменения в политиче
ское положение» и что «сохраняется уве
ренность в том. что в ближайшем буду
щем международное положение будет раз
виваться достаточно благоприятное!) для 
созыва совещания четырех держав и 
ослабления напряжения между Востоком 
и Западом».

И это говорится в тот самый момент, 
когда в Париже Даллес пускает в ход все

средства нажима, чтобы заставить фран
цузский парламент как можно быстрее 
ратифицировать парижские соглашения, 
направленные отнюдь не на ослабление 
международной напряженности, а даль
нейшее ее обострение!

Вдохновители парижских соглашений 
хотели провести дебаты о ратификации 
этих документов в тумане лжи, которым 
они обволакивают этот агрессивный план 
подготовки новой войны в Европе. Эти 
расчеты терпят урон. Как ни изощряются 
в дезинформации буржуазные газеты, нм 
не удается заглушить голос Советского 
Союза, который дружески предупреждает 
Францию о том. что она стоит перед ре
шающим выбором. Это предупреждение 
продиктовано глубокой заинтересованно
стью Советского Союза в обеспечении безо
пасности Европы и в судьбах Франции, 
как великой державы, призванной сыг
рать важнейшую роль в деле укрепления 
мира. Вопреки ' чудовищной дезинформа
ции со стороны официальной пропаганды, 
это начинают понимать в Париже, и не 
случайно вчера комиссия национальной 
обороны Национального собрания Фран
ции 15 голосами против одного рекомен
довала отложить дебаты о ратификации 
парижских соглашений, а финансовая ко
миссия высказалась против ратификации 
этих соглашений.

Советские люди глубоко уверены, что 
при всей разнице в общественном и госу
дарственном устройстве Франции и Совет
ского Союза оба эти государства имеют 
общие интересы, оба они кровным обра
зом заинтересованы в сохранении и ук
реплении мира в Европе.

Громадное большинство французского 
народа, как и советский народ, выступает 
против возрождения германского милита
ризма. Представители различных общест
венных слоев Франции решительно отвер
гают парижские соглашения и требуют 
переговоров с Советским Союзом об обес
печении общеевропейской безопасности.

Само собой разумеется, если парижские 
соглашения будут отвергнуты, то сохра
нится возможность создать общеевропей
скую систему коллективной безопасности 
и .решить вопрос о воссоединении Герма
нии на миролюбивых и, демократических 
основах путем проведения общегерманских 
свободных выборов. Но ратификация па- 
рилсских соглашений ликвидировала бы 
эти возможности.

Бдительно наблюдая за развитием меж
дународной обстановки, советские люди не 
дадут застать себя врасплох. Публикуе
мые сегодня в «Правде» письма рядовых 
советских людей убедительно свидетель
ствуют об их твердой решимости дать 
сокрушительный отпор любому агрессору, 
который посмел бы развязать войну про
тив страны социализма. В то же время в 
этих письмах ярко выражается чувство 
дружбы, уважения и доверия советских 
людей к свободолюбивому народу Франции. 
Патриотические силы Франции, борющие
ся за независимость и безопасность своей 
родины, встречают сочувствие и полное 
понимание советской общественности.

Советский народ глубоко убежден в 
том, что защита мира и безопасности на
родов зависит главным образом от самих 
народов, от их сознательности, от их ор
ганизованности, от их совместных усилий.
(Передовая «Правды» за 18 декабря).
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У  К А 3
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

О проведении выборов в Верховный Совет РСФСР и в краевые, 
областные, ркружные, районные, городские, сельские и поселковые

Советы депутатов трудящихся РСФСР
в связи с истечением 18 февраля 1955 года полномочий 

Верховного Совета РСФСР третьего созыва и 22 февраля 
1955 года — полномочий краевых, областных, окружных, 
районных, городских, сельских в поселковых Советов депу
татов трудящихся РСФСР четвертого созыва Президиум Вер
ховного Совета РСФСР постановляет:

Назначить выборы в Верховный Совет РСФСР и в крае

вые, областные, окружные, районные, городские, сельские и 
поселковые Советы депутатов трудящихся РСФСР на 
воскресенье, 27 февраля 1955 года.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
И. ЗИМИН.

18 декабря 1954 года.

Колхозы и колхозники Украинской С С Р  выполнили план
заго то во к  карто([)еля

Колхозы и колхозники Украинской ССР выполнили госу
дарственный план заготовок и закупок картофеля. Сдано и 
продано государству картофеля на 203 тысячи тонн больше, 
чем в прошлом году, что дало возможность отгрузить в те
кущем году для снабжения трудящихся промышленных

центров Донбасса. Днепропетровской. Харьковской и Запо
рожской областей на 195 тысяч тонн картофеля больше, чем 
было отгружено в .1953 году.

Заготовка картофеля по врученным счетам за работы ,А1ТС 
и в порядке государственных закупок продолжается.

Открылась XIV Томская городская партийная конференция
Вчера открылась XIV Томская город

ская партийная конференция.
Конференция избрала президиум, ман

датную комиссию секретариат. Утвержде
на следующая повестка дня:

1) Отчет городского комитета КПСС,

2) отчет ревизионной комиссии,
3) выборы горкома КПСС и ревизион

ной комиссии.
Отчетный доклад о работе городского 

комитета партии сделал первый секретарь 
горкома КПСС тов. Духнин Ы. Б. С отчет

ным докладом о работе ревизионной ко
миссии выступил заместитель председате
ля ревизионной комиссии тов. Медве
дев Т. В.

После доклада начались прения.
Сегодня конференция продолжает свою 

работу.
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Украинская С С Р . Одесский завод 
прессов освоил вы пуск нескольких видов 
уникальны х гидравлических и механичен 
ских прессов, предназначаемых для ав
томобильной и тракторной промышлеи- 
ности. Машиностроители изгото;:ляют 
также прессы для вытяжки и штампов
ки металлических изделий, в том числе  
алюминиевой и эмалированной посуды.

Н а снимке: старший контрольный  
мастер Н . И. Личм ан (слева) и начачо- 
ник сборочного цеха М. Г . Ш вабский  
осматривают пресс для штамповки и 
вытянски изделий из металла.

(Фотохроника Т А С С ) .

У К А З
ПРЕЗИЛИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

О  награждении многодетных матерей 
орденами „Материнская слава" и медалями 

„Медаль материнства"
П о  Т о м с к о й  о б л а с т и

(Продолжение. Начало в
Матерей, родивших и воспитавших шесть 
детей.

МЕДАЛЬЮ

Годовой план 
выполнен досрочно
ШАХТЫ (Каменская область). Шахта 

№ 3 треста «Гуковуголь» завершила го
довой план. Это уже двенадцатая шахта 
комэината «Ростовуголь», добывающая 
топливо сверх программы 1954 года.

БАКУ. 17 декабря промысел Л1 1 неф
тепромыслового управления «Азизбеков- 
нефгь» выполнил годовой план. С нача
ла года здесь введено в строй 17 про
стаивавших скважин, давших уже 7.500 
тонн жидкого топлива.

СЕРОВ (Свердловская область). Про
катчики мета.1лур1ического завода имени 
Серова выполнили годовой план Плано
вая производительность в горячий час 
значительно превышена на всех прокат
ных станах.

ОРЕХОВО-ЗУЕВО. Годовой план до
срочно ' выполнили более 10 промышлен
ных предприятий города и района. Сре
ди них — Дубровская шелкоткацкая 
фабрика, Демиховский машиностроитель
ный завод, завод «Карболит», Подгорная 
прядильно-ткацкая фабрика, Ликинский 
машиностроительный завод.

17 декабря. (ТАСС).

Новая организация труда 
на лесозаготовках

ПЯЖИЕВА СЕЛЬГА (Карело-Финская 
ССР), 17 декабря (ТАСС). В Пяжиево- 
сельгекоа леспромхозе осуществлено, но
вое мероприятие. 1

Обычно ПРИ цикличном методе лесоза
готовок работой каждой бригады руково
дит освобожденный бригадир. Возросшая 
техническая грамотность мастеров, меха 
ников тракторных бригад и механизато
ров позволила предприятию отказаться 
от услуг бригадиров,. За технологией лес
ных разработок следит мастер, он же 
организует труд всех бригад участка. За 
действием механизмов наблюдает механик 
тракторной бригады.

Новая организация труда обеспечила 
более ритмичную работу мастерских уча
стков. Леспромхоз уже дал стране не
сколько эшелонов леса, сверх годового 
плана. Отказ от услуг бригадиров позво
лит предприятию ежегодно экономить 
около 400 тысяч рублей.

«МЕДАЛЬ МАТЕРИНСТВА»
I СТЕПЕНИ

1. Абдрафитову Насиму Губайдуллов- 
ну — япмапшюю хозяйку. Кировский рай
он города Гомска.

2. Авдашеву Пелагею Андреевну —  до- 
тшяюю хозяйку, деревня Новосельцево 
йщЗабельского района.

3. Авдееву А1арию Григорьевну — до- 
машнюю хозяйку, рабочий поселок Тогур 
пригородной зоны города Колпашево.

4. Александрову Елену Михеевну — 
работницу сельпо, Верхне-Кетский район.

5. Алексину Софью Дмитриевну — 
колхозницу колхоза имени Маленкова 
Парбигского райоЬа.

6. Ахметову Екатерину Гарифовну _— 
домашнюю хозяйку, Вокзальный район 
города ю.чска.

7. Бардакову Татьяну Артемьевну — 
домашнюю хозяйку, деревня Север приго- 
родно2~зоны ‘ города Колпашево.

8. Белозерскую Акулину Флегонтовну— 
домашнюю хозяйку, город Асино.

9. Борзых Прасковью Ефимовну — до- 
ыашнюю, хозяйку, село Рыбинск Верхне- 
Кетского района.

10. Бредень Марту Густовну — домаш
нюю хозяйку, поселок Песчанное приго
родной зоны города Колпашево.

11. Буэль Софию Ивановну — колхоз
ницу колхоза имени Андреева Кожевников' 
ского района.

12. Гоман Павлину Петровну — кол
хозницу колхоза имени Сталина Чаинско- 
го района.

13. Егорову Марию Ворфоломеевну •— 
ушаптнюю хозяйку, поселок Омелич Пара- 
бельейго района.

14. Елисееву Анастасию Федоровну —
 ̂домашнюю хозяйку, поселок Нижний
Склад Томского района.

15. Емельянову Надежду Ивановну —̂
работницу столовой, Верхне-Кетский
район.

16. Ершову Анну Назаровну — кол
хозницу колхоза «Заветы Ленина» Ко- 
жсвниковского района.

17. Зайнулину Хубзямаю Димамалеев- 
ну — колхозницу колхоза имени Сталина 
Кожевниковского района.

18. Застава Наталью Михайловну— д̂о- 
ыашнюю хозяйку, город Колпашево.

19. Захарову Елену Григорьевну — 
колхозницу колхоза имени Маленкова при
городной зоны города Колпашево.

20. Иванову Федору Петровну — до- 
машнюю .хозяйку, поселок Нижний Склад 
Томского района.

21. Ипонову Анну Герасимовну — до- 
.машнюш хозяйку, поселок Золотые Юрты 
Парбигского района.

22. Кандабаеву Степаниду Ивановну— 
колхозницу колхоза имени Жданова Па- 
рабельского района.

23. Колоскову Елизавету Андреевну — 
_ддм<}шнюю хозяйку, рабочий посёлок Мо- 
Тючин Молчановского района.

24. Комарову Килину Артемьевну — 
колхозницу колхоза имени Молотова при
городной зоны города Колпашево.

25. Кондратьеву Анну Логвиновну — 
домашнюю хозяйку, посёлок Комбарс Ду
динского района.

26. Коновалову Екатерину Андреевну— 
домашнюю хозяйку, посёлок Копыловка 
пригородной зоны города Колпашево.

27. Королеву Дарью Матвеевну — до- 
машнюю хозяйку, село Вороново Кожевни
ковского района.

28. Костыреву Марию Васильевну — 
домашнюю хозяйку, деревня Камчатка 
Па рабельского района.

29. Крылову Александру Петровну — 
домашнюю хозяйку, деревня Зайкпно 
Яршютоной зоны города Колпашево.

30. Латарцеву Марию Владимировну — 
домашнюю хозяйку, Ново-Ивановский сель
ский Совет Кожевниковского района.

31. Лисину Марию Ивановну — домаш
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нюю хозяйку, деревня Козголино Томского 
района.

32. Логвиненко Марию Алексеевну — 
домашнюю хозяйку, село Молчаново Мол
чановского района.

33. Лопареву Веру Карольевну__— до
машнюю хозяйку. Вокзальный район го
рода Томска.

34. Маурер Зинаиду Николаевну^кол- 
хозницу колхоза имени Денина Кожевни
ковского района.

35. Музалевскую Марию Степановну— 
колхозницу колхоза «Путь Ильича» при
городной зоны города Колпашево.

36. Мурзину Ирину Денисовну — до
машнюю хозяйку, село Мохово Верхне- 
Кетского района.

37. Некрасову Александру Ивановну— 
домашнюю хозяйку, Вокзальный район 
города Томска.

38. Новикову Макриду Фененовну — 
домашнюю хозяйку, город Колпашево.

39. Новоинок Анастасию Павловну j— 
домашнюю хозяйку. Вокзальный район 
города Томска.

40. Новосельцеву Ирину Алексеевну —• 
домашнюю хозяйку, деревня Новосельцево 
Парабельсвого района.

41. Нужину Татьяну Петровну — до
машнюю хозяйку, село Парбиг Парбйгско- 
го района.

42. Оганезову Ареват Аршаговну — д(Ь 
машнюю хозяйку, посёлок Саланино Пар- 
бшекого района.

I 43. Орлову Феоктисту Михайловну —- 
домашнюю хозяйку. Кировский район го
рода Томска.

44. Осипенко Анну Егоровну — домаш
нюю хозяйку, село Киреевск Кожевников- 
ского района.

45. Панову Софью Власовну — домаш
нюю хозяйку, поселок Копыловка прш’0-< 
родной зоны города Колпашево.

46. Перемитину Александру Степанов̂  
ну — домашнюю хозяйку, деревня Малая 
Нестерова Парабельсвого района.

47. Пешкову Анну Максимовну — до<̂ 
машнюю хозяйку, деревня Когоньжа Пара- 
бельского района.

48. Половинкину Марию Николаевну—*
домашнюю хозяйку, посёлок Копыловка 
пригородной зоны города Колпашево.

49. Попело Феклу Михайловну — кол
хозницу колхоза имени Шверника Кожев- 
шгкобского района.

50. Пушкареву Клавдию Филатовну —• 
работницу артели «Развитие», пригород-i 
ная зона города Колпашево.

51. Репа Евдокию Ефимовну — колхоз
ницу колхоза «Красное знамя» Молчанов- 
ского района.

52. Рубанову Александру Дмитриевну—• 
домашнюю хозяйку, село Екимово Кожев
никовского района.

53 Селиванову Марию Викторовну —• 
колхозницу колхоза имени Кагановича Ва- 
сюганского района.

54. Смердину Марита Яковлевну —• 
колхозницу колхоза имени Ворошилова 
пригородной зоны города Колпашево.

55. Станин Анну Афанасьевну —* 
домашнюю хозяйку, город Асино.

56. Сулацкую Зинаиду Федоровну. —• 
работницу артели «Родина», пригородная 
зона города Колпашево.

57. Тарабрину Анну Павловну — до
машнюю хозяйку, рабочий посёлок Тогур 
пригородной зоны города Колпашево.

58. Тарасенко Варвару Прокопьевну — 
колхозницу колхоза имени Маленкова Пар
бигского района.

59. Тищенко Елену Феоктистовну — 
колхозницу колхоза «Путь ленинизма»! 
пригородной зоны города Колпашево.

60. Трифонову Александру Григорьев
ну — домашнюю хозяйку, город Колна- 
шево.

61. Филипчук Екатерину Максимовну— 
колхозницу колхоза «Красный Октябрь»! 
Молчановского района.

62. Храпову Пелогею Федоровну—кол
хозницу колхоза имени Сталина Бакчар- 
ского района.

(Окончание следует).

В т о р о й  В с е с о ю з н ы й  с ъ е з д  
с о в е т с к и х  п и с а т е л е й

Съезд писателей начинает свою работу 
в 10 часов, но задолго до этого времени 
фойе Колонного зала Дома Союзов запол
няют делегаты и многочисленные гости. 
У входа в фойе — знамена шестнадцати 
союзных республик — символ единства и 
дружбы всех литератур братских наро
дов, составляющих советскую литературу. 
Золотыми буквами начертаны слова ве
ликого зачинателя советской литературы 
Алексея Максимовича Горького:

«Основным героем наших книг мы 
должны избрать труд...

Мы должны научиться понимать труд 
как творчество».

В фойе устроена большая выставка: 
«Советская литература за двадцать лет». 
Она открывается скульптурами Горького, 
Маяковского, Джамбула, портретами и 
книгами основоположников братских на
циональных литератур. На стендах — 
многочисленные книги советских писате
лей, изданные на десятках языков наро
дов Советского Союза.

Утреннее заседание съезда 17 декабря 
открылось под н1:едседательством Г. Му
стафина. Начинается обсуждение доклада 
А. А. Суркова и содокладов В. Н. Полево
го, Самеда Вургуна и К. М Симонова. 
Первое слово предоставляется латышскому 
писателю Вилису Лацису.

Он говорит о том, что советским писа
телям есть на что оглянуться, есть что 
показать всему миру. Менее чем за сорок 
лет выросла могучая умная, бесконечно 
многообразная советская литература — 
великая литература страны победившего 
социализма.

В. Лацис приводит характерный пример 
из истории латышской литературы. В бур
жуазной Латвии обычный тираж романа 
или повести в латвийских издательствах 
яе превышал двух тысяч экземпляров. Да

и то книги залеживались на полках 
книжных магазинов по году и по два. 
Сейчас же книги латышских писателей 
выпускаются 40-тысячными тиражами и 
при этом распространяются за одну—две 
недели. Кроме того, они издаются в брат
ских республиках.

Нашими творческими победами, подчер
кивает оратор, советские писатели преж
де всего обязаны мудрому отеческому ру
ководству Коммунистической партии. В 
приветствии ЦК КПСС съезду сформулиро
вана обширная творческая программа всей 
деятельности советской литературы.

Говоря о необходимости более упорной 
борьбы советской литературы с пережит
ками капитализма в сознании советских 
людей, В. Лацис отмечает, что для этого 
прежде всего необходимо покончить с та
кими пережитками в собственной среде 
писателей.

Писатель Л. Кассиль посвятил свое вы
ступление литературе для детей и юноше
ства. Он говорил о том, что за последнее 
время недостаточно создано произве.дений, 
которые бы по-настоящему завоевали 
сердца юных читателей, в книгах мало 
романтики.

У нас маловато работают с молодежью, 
заявил писатель. Мне кажется, говорит 
Л. Кассиль, что в жизни каждого зрелого 
писателя наступает такая пора, когда 
должна возникнуть естественная потреб
ность работы с молодыми, тяга к редак
торской работе, подобно тому, как обычно 
у мастера-актера возникает желание 
стать режиссером.

В своем выступлении Якуб Колас за
тронул ряд важных творческих вопросов, 
говорил о необходимости повысить требо
вательность ̂ авторов к качеству своих 
произведений, об облике советского писа
теля.

Остановившись на не.достатках литера
турной критики, Якуб Колас отметил, что 
часто критики склоняют на все лады 
пять—шесть имен, а работа всех других 
писателей уходит из поля их зрения.

Волнующей была встреча делегатов 
съезда с юными пионерами. Мальчики и 
девочки в красных галстуках со знамена
ми вошли в белоколонный зал. Им апло
дировали те, кто для них пишет, а дети 
радостно приветствовали авторов своих 
любимых книг. Со съездовской трибуны 
пионеры пожелали писателям новых успе
хов, передали им большую благодарность 
за книги, которые открывают перед юны
ми читателями большой мир, учат их 
любить Родину, труд и мечтать о буду
щем. Дети просили писать для них боль
ше и лучше, а главное, не скучно, о на
стоящей жизни, о стройках и путешест
виях.

Сибирский писатель Г. Марков напоми
нает замечание Горького о том, что новая 
социалистическая литература должна сде
лать полем своего наблюдения всю нашу 
страну. За истекшее двадцатилетие, заяв
ляет оратор, проделана огромная работа по 
осуществлению наказа великого писателя. 
Это видно, в частности, на примере Сиби
ри, где во всех крупных экономических и 
культурных центрах выросли писатель
ские организации. Писатели-сибиряки соз
дали ряд произведений, которые полюби
лись всесоюзному читателю и с большим 
интересом встречены в странах народной 
демократии.

Г. Марков высказывает критические 
замечания в адрес докладчика и содок.тад- 
чиков на съезде, которые очень скупо 
коснулись вопросов работы писателей в 
областях и краях.

(Овоычаше на 2-й стр.).
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Второй Всесоюзный съезд советских писателей
(Окончание. Начала на 1-й стр.).

Делегаты и гости съезда горячо встре
тили китайского писателя Чжоу Яна, сер
дечно приветствовавшего советских лите
раторов от имени миллионов читателей 
родного Китая. Пробудившийся к новой 
жизни, ставший хозяином своей страны и 
своей судьбы, китайский народ видит в 
советской литературе могучее оружие, по
могающее ему в движении по пути к со
циализму. За пять лет на китайский язык 
переведено более 600 произведений совет
ских писателей, тираж отдельных книг 
превысил миллион экземпляров.

От имени китайских трудящихся Чжоу 
Ян передает- съезду подарок — две искус
но сделанные вазы. Горячо аплодируют 
ему все находящиеся в зале, выражая 
чувства большой, сердечной любви к вели
кому китайскому народу.

На трибуне — М. Бажан. Характери
зуя путь развития украинской литерату
ры в период между двумя съездами, он 
указывает на ее неразрывные связи со 
всей советской многонациональной литера
турой и, прежде всего, с литературой 
русского народа.

— Украинская советская литература, 
окруженная отеческой заботой партии, вы
росла и укрепилась в борьбе против на
ционализма, космополитизма и иных форм 
вражеской буржуазной идеологии. Ук
раинские писатели сделали тему друж
бы ' народов, гему пролетарского ин
тернационализма одной из основных 
тем своего творчества. М. Бажан 
отмечает растущее число произведений о 
героическом рабочем классе. Это — ро.ча- 
ны «Сталь и шлак» В. Попова, «Белое 
пламя» В. Собко, пьеса А Корнейчука 
«Макар Дубрава» и др. Немало пишут и 
написали украинские писатели о колхоз
ной деревне, о жизни колхозного кресть
янства. Однако, говорит оратор, многие 
произведения на эту тему схематичны 
по своей сюжетной и композиционной 
структуре, образы главных героев нари
сованы бледно, упрощенно. Таковы, на
пример, повести А. Копыленко «Лейтенан
ты», Д. Бедзика «Там, где Ятрань»,
С. Мишуры «Бережаны».

Те проникновенные и мудрые слова, с 
которыми Центральный Комитет нашей

партии обратился к съезду, те ясные и 
вдохновляющие задачи, которые перед пи
сателями в этом замечательном документе 
поставлены, говорит в заключение Бажан, 
окрыляют всех писателей Советского Со
юза, в том числе и писателей Советской 
Украины, на еще лучшее, еще более пло
дотворное служение великому де.ту по
строения коммунизма.

В. Лугойской в своем выступлении под
черкивает широкий тематический круго
зор поэзии, активно откликающейся и на 
так называемые вечные темы и на злобо
дневные вопросы современности. Оратор 
говорит также о необходимости по-горь
ковски внимательно и заб,от.диво относить
ся к молодым поэтам, о конкретной помо
щи им.

Кави Наджми в своем выступлении 
рассказал о том, как в дружной семье 
братских литератур растет и развивается 
литература Советской Татарии. С глубоким 
уважением читатель произносит имена 
Камала. Джалиля. Еутуя, Карима, отдав
ших свою жизнь р борьбе за Родину. Их 
книги продолжают жить в сердцах, при
зывая созидательным трудом укреплять 
нашу Отчизну, защищать ее от рсяких 
посягательств поджигателей войны.

Кави Наджми приводит высказывания 
читате.дей, которые требуют от писателей, 
чтобы они более содержательно и ярко 
показывали жизнь советских людей.

В нашей поэзии немало недостатков, но 
успехи ее бесспорны, говорит С. Щипачев. 
Он ставит вопрос о еще большем приб.ди- 
жении литературы в читателю, о выпуске 
массовой книги — издании большими ти
ражами небольших по формату книжек. 
Надо, говорит тов. Н1ипачев, расширять 
сеть книжных магазинов и киосков.

***
На вечернем заседании Второго Всесо

юзного съезда советских писателей 17 де
кабря председательствовал В. Лацис. Сло
во предоставляется старейшему литовско
му писате.тю А. Виенуолису. Он говорит 
о том, чТо старшее поколение должно пе
редать начинающим писателям свой бога
тейший опыт изучения жизни, ибо без 
знания жизни не может сформироваться 
настоящий советский писатель. А. Виен-

уолис отмечает, что порой подлинное изу
чение нашей многообразной действительно
сти подменяется краткими творческими 
командировками.

Развитию современной азербайджанской 
литературы посвятил свое выступление
С. Рагимов. В период между съездами пи
сательская организация Азербайджана вы
росла в три раза. Создан целый ряд круп
ных произведений поэзии и прозы. Вырос
ла национальная драматургия, созданы 
новые книги для детей. Лучшие произве
дения азербайджанской прозы стали до
стоянием всей страны. Они переведены на 
русский и другие языки.

С. Рагимов отмечает далее, что жизнь 
все же опережает литературу. Все выше 
встают над водами Каспия нефтяные 
вышки, небывалый урожай «белого золо
та» собрали хлопкоробы. Но об этом еще 
мало сказано в литературе.

В заключение оратор подчеркивает 
необходимость улучшения организацион
ной работы в Союзах писателей, чтобы 
сделать их подлинными творческими цен
трами всей литературной работы.

— Наша .титерат̂ фа, — сказал высту
пивший затем Илья Эренбург, — способ
ствует духовному росту советского наро
да, и все советские писатели могут с 
законной гордостью подумать о пройден
ном пути. Своим значением литература 
обязана народу, ее породившему, наро.ду, 
который строит будущее на основах спра
ведливости и гуманности.

Эренбург говорит далее об упадке ли
тературы Запада.

Касаясь творчества советских писате
лей. Эренбург подчеркивает, что наша ли
тература должна быть правдивой, а неко
торые авторы, приукрашивая своих геро
ев, душевно их прибедняют.

Говоря об успехах литературы Армении, 
3. Топчян называет ряд имен писателей и 
созданные ими за последние годы произве
дения. Однако, несмотря на эти достиже
ния, писатели республики в большом дол
гу перед требовательным, взыскательным 
советским читателем. Еще не созданы пол
ноценные художественные произведения о 
рабочем классе, не написано интересных 
книг на историко-революционные темы.

Приветствие ЦК КПСС, адресованное 
Второму Всесоюзному съезду советских 
писателей, заявил он. явится новым мощ
ным стимулом творческого вдохновения и 
для литераторов Армении.

0. Гончар значительное место в своем 
выступлении уделил вопросам дальнейше
го развития братских национальных ли
тератур и их творческим взаимосвязям. Он 
с сожалением отмечает, что критики так
же, как и литературоведы, до с̂их пор 

i недостаточно занимаются обобщением опы
та этих литератур, недостаточно этим за
нималось также и руководство Союза пи
сателей. Выразив удовлетворение реше
нием о превращении альманаха «Дружба 
народов» в ежемесячный журнал, оратор 
замечает, что необходимо подумать и о 
создании всесоюзного издательства нацио
нальных литератур, при котором можно 
было бы объединить кадры опытных пе
реводчиков.

Поэт М, Исаковский подчеркнул в своей 
речи, что самого пристального внимания 
заслуживают песенные стихотворения. По
пулярные, полюбившиеся песни знают, 
читают и поют десяткп миллионов людей. 
Отметив достижения в области песенного 
творчества, поэт указывает на отстава
ние этого жанра за последние два—три 
года. Песни пишутся, но часто это не 
поэтические произведения, а трафареты, 
подогнанные под один мотив. Поэт 
объясняет причину недостатков в песен
ном творчестве тем, что оно отстает от 
уровня новых требований жизни.

С. Маршак свое выступление посвятил 
вопросам развития детской литературы. 
Он высказал критические замечания по 
поводу системы планирования издатель
ствами выпуска новых произведений дет
ских писателей. Необходимо привлекать 
новых людей к созданию детских книг— 
людей науки, техники, искусства. Необ
ходимо подумать о переиздании некоторых 
ценных книг для детей, сейчас незаслу
женно забытых.
На вечернем заседании выступили также 

И. Абашидзе, В. Катаев, С._Улуг-заде.
Съезд продолжает свою работу.

По поводу заявления америнанокого 
генерала Стивенсона

(ТАСС).

Второй съезд уполномоченных промысловой
кооперации СССР

16 декабря в Кремле продо.лжал работу 
Второй съезд уполномоченных промыс
ловой кооперации СССР. Обсуждение док
ладов проходит в свете задач, поставлен
ных перед промысловой кооперацией • в 
приветствии ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР съезду.

Председатель правления Совета пром
кооперации Узбекской ССР тов. Ф. Хрд- 
аСаев сообщил, что за последние четьфе 
года промысловые артели республики уве
личили выпуск мебели в два раза, про
изводство кроватей — р три раза, посу
ды — в 3,5 и макаронных изделий — в 
четыре раза. Необходимо всемерно расши
рять выпуск строительных материалов, 
развивать другие отрасли производства.

Приветствие Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Сою
за и Совета Министров СССР съезду, за
явил тов. Ходжаев, еще выше поднимет 
инициативу членов артелей по значи
тельному увеличению производства пред
метов народного потребления.

Более трети всей мебели изготовляемой 
в стране выпускают артели промысловой 
кооперации Об увеличении ее производ
ства, улучшении качества и расширении 
ассортимента говорил на съезде председа
тель правления Московского городского ме
бельного союза тов. М. Г. Асоянц. В теку
щем году московские артели изготовили 
мебели в два с лишним раза больше, чем 
в 1950 году. Такой рост достигнут за 
счет повышения производительности тру
да, механизации производственных про
цессов благодаря инициативе новаторов 
производства.

Достижения были бы еще выше, про
должает тов. Асоянц. если не мешали бы 
серьезные недостатки. Он указывает на 
перегруженность и ограниченность произ
водственных площадей, отмечает неудов
летворительное положение с проектирова
нием новых предприятий. Например, 
проектно-сметрая документация для мос
ковской артели «Мебдревпроч» утвержда
лась в 33 местах в течение тр̂ х лет. Под 
угрозу срыва ставит сейчас контора «Рос- 
кооппромпроект» строительство крупной 
мебельной фабрики в Москве.

Выступает заместитель Министра фи
нансов СССР тов. Ф А Урюпин. Вместе с 
ростом производства, отмечает он, значи
тельно увеличились прибыли и укрепи
лось финансовое положение промкоопера
ции. Но многие артели еше убыточны. 
Треть артелей не выполняет производ
ственных планов Немалые потери несет 
промкооперация из-за того, что нередко 
ее товары бракуются. Вместо того, чтобы 
бороться за качество продукции, руково
дители некоторых артелей сбывают забра
кованные товары через свою торговую 
сеть.

Тов Урюпин говорит об огромной заботе 
правительства о дальнейшем развитии 
промыс-ловой кооперации В целях созда
ния экономической заинтересованности 
артелей в производстве товаров народного 
потребления установлены значительно по

ниженные ставки налога с оборота. До
полнительные скидки налога с оборота 
установлены для артелей, расположенных 
в сельских местностях, городах районного 
подчинения и поселках городского типа и 
для районов Крайнего Севера, горных и 
отдаленных местностей. Установлчны но
вые льготные правила кредитования. Это 
еще больше укрепит финансовое пололсе- 
ние артелей

Делегаты съезда с интересом прослуша
ли выступление председателя правления 
Совета промкооперации Украинской ССР 
тов. А. П. Еременко

— Мы рады доложить, — сказал он, 
— что промысловая кооперация Украины 
накануне съезда выполнила годовой план 
выпуска валовой продукции. Благодаря 
большой помощи партии и правительства, 
промысловая кооперация республики имеет 
все условия для значительного увеличения 
производства товаров широкого потребле
ния и улучшения их качества. Успешное 
решение этих задач будет зависеть в 
большой степени от дальнейшего подъема 
производительности труда. Наличие боль
шого количества мелких многоотраслевых 
артелей сдерживает рост производительно
сти труда. Нужно подумать о специали
зации артелей, что позволит организовать 
в них производство на основе передовой 
технологии. Мы имеем опыт специализа
ции артелей, но его никто не обобщает. 
Правление Центропромсовета и Госшлан 
СССР не принимают активного участия в 
этом важном деле.

На недостатки в планировании обратил 
внимание в своей речи тов. Н. А,- Айра
петян — предсеЛ1тель правления Совета 
промкооперации Армянской ССР. Часто 
планы составляются без учета наличия 
сырья Это приводит к тому, что артели 
начинают выпускать случайную про,дук- 
цию, иногда ненужную потребителю — 
лишь бы выполнить план по валу. С по
добным методом планирования необходимо 
покончить.

Затем выступил председатель доброволь
ного спортивного общества промкоопера
ции «Спартак» тов. Г Г Миха;гьчук. В 
настоящее время в секциях по 39 видам 
спорта занимаются свыше 460 тысяч че
ловек. Оратор обратил внимание участни
ков̂  съезда на вводимый в 1955 году но
вый комплекс «Готов к труду и обороне», 
предусматривающий широкий охват физ
культурой и спортом.

Задгеститель Министра торговли СССР 
тов. В. Ф. Ульянов сообщил, что промыс
ловая кооперация поставляет в этом году 
государственным торгующим организациям 
более чем на 30 мил,лиардов рублей това
ров. В целом план поставов перевыпол
няется. Однако магазины недополучили 
большое количество мебели посуды, три
котажа, ученических тетрадей й других 
товаров, пользующихся наибольшим спро
сом. Имеются случаи, когда артели сни
мают с производства изделия, кпайне не
обходимые в домашнем обиходе. Тов Уль
янов обращает внимание на недопустимо

медленное освоение артелями новых видов 
продукции. Он предлагает шире исполь
зовать в производстве образцы товаров, 
представленные в павильонах Всесоюзной 
торговой палаты.

С критикой в адрес ряда министерств 
— поставщиков оборудования и сырья 
выступил заместитель председателя прав
ления Центропромсовета тов. К. М. Рыба
ков. Необходимо, говорит он, чтобы Гос
план СССР взял под свой контро.ль рас
пределение нефондируемых материалов.

В прениях выступили также замести
тель председателя правления Совета про
мысловой кооперации РСФСР тов. 
П. И. Шурыгин, председатель правления 
Совета промысловой кооперации Азер
байджанской ССР Адигезал-заде, предсе
датель правления Совета промкооперации 
Амурской области тов. Г. II. Шумилин.

На заседании были оглашены телеграм
мы, поступившие в адрес съезда от Со
ветов проргсловой роперацип Московской 
и Сумской областей, сообщающих о ■ до
срочном выполнении предприятиями про
мысловой кооперации годового плана.

В работе съезда принимают ' участие 
секретарь ЦК КПСС тов Н. Н. Шаталин 
и заместитель Председателя Совета Мини
стров СССР тов, А. Н. Косыгин.

17 декабря в Кремле продолжал рабо
ту Второй съезд уполномоченных промыс
ловой кооперации СССР.

Прения по отчетным докладам правле
ния и ревизионной комиссии Центропром- 
совета, как и в первые дни, проходят в 
обстановке развернутой критики и само
критики. Отмечая недостатки в работе 
промкооперации, делегаты вносят кон
кретные пред.10жения по дальнейшему 
развитию производства, повышению ка
чества и расширению ассортимента това
ров ''народного* потребления. Они указы
вают пути коренного улучшения бытово
го обслуживания трудящихся.

В своих речах делегаты подчеркива
ют, что для решения этих задач необхо
димо осуществить ряд мер, обеспечиваю
щих общее повьппение культуры произ
водства и дальнейший роет технического 
уровня кооперативной промышленности, 
неуклонное повышение производительно
сти труда и снижение себестоимости про
дукции.

Председатель правления Совета про
мысловой кооперации Литовской ССР тов. 
К. М. Ееперша сообщил, что за послед
ние четыре года промысловые артели 
республики стали выпускать 180 новых 
видов изделий. Специ.ялпзация артелей 
способствовала повышению качества про
дукции. Большим спросом пользуются 
текстильные изделия, многие предметы 
домашнего обихода. Тов. Кеперша вместе 
с тем отмечает, что промартели Литвы 
находятся в долгу перед населением сель
ских районов. Все еще мало выпускается 
кирпича, извести, скобяных и других то
варов.. Работники промкооперации долж

ны лучше изучать спрос тружеников се
ла.

Широко известны стране искусные ма
стера промартели имени Красной Армии, 
Загорского района, Московской области. 
Здесь создаются для детей чудесные иг
рушки. Председатель правления этой ар
тели тов. Н. А. Цидилин сообщил съезду, 
что мастера вот уже в течение девяти 
лет выполняют и перевыполняют произ
водственные планы.
• Тов. А. В. Горячкин — председатель 
правления Совета промкооперации Бело
руссии рассказал о росте производствен
ных мощностей артелей республики.

О необходимости правильно планиро
вать распределение сырья и оборудования 
говорил председатель прав.дения Совета 
промкооперации Ка.лининской области тов.
С. И. Фурман.

Опытом работы промысловых артелей 
поделился председатель правления Мол
давского промсовета тов. А. И. Дьячков. 
Он подверг резкой критике территориаль
ные управления Центропромсовета, ра- 
батникп которых не выезжают на места 
для оказания практической помощи.

Слово предоставляется тов. Р. Г. Мах
мутовой — председателю правления ар- 
те.ди «Строчевышивка» Азербайджанской 
промысловой кооцерации. В артели тру
дятся 300 мастериц-вышивальщиц. Тов. 
Махмутова ставит вопрос об усилении 
внимания к нуждам художественно-про
мысловых артелей.

О нерациональном размещении швей
ных предприятий промысловой коопера
ции говорила портниха арте.ли «Едине
ние» Гомельского промсовета тов. С. Г. 
Иванова. Эта артель отгружает готовую 
одежду на Дальний Восток, Камчатку, 
Курильские острова, а сырье получает из 
центральных областей страны.

Председатель правления артели имени 
Молотова тов. Р. Ш. Рахматова (Узбек
ская ССР) продемонстрировала делегатам 
съезда образцы золотошвейных изделий, 
характерных для народно-художествен
ных промыслов Узбекистана. Продукция 
этой артели слкЬится не только в совет
ской стране,, но и на международных вы
ставках. Тов. Рахматова рассказала о 
том, как с каждым годом развивается 
производство золотошвейных изделий.

С речью на съезде выступил замести
тель Председателя Совета Министров 
СССР тов. А. Н. Косыгин.

Всего в прениях по отчетным докла
дам выступило 50 человек.

Участники съезда приняли развернутое 
постановление, в котором намечены кон
кретные пути дальнейшего подъема всей 
работы npoMbicĵ oBoit кооперации страны.

В работе съезда принимают участие 
заместитель Председателя Совета Минист
ров СССР и Министр ТОРГОВ.ЛИ СССР тов. 
А. П. Микоян, секретарь ЦК КПСС тов. 
Н. Н. Шаталин.

Съезд продо.джает работу.
(ТАСС).

16 декабря временный поверенный в 
делах СССР в США А. Ф. Добрынин по
сетил исполняющего обязанности Госу
дарственного секретаря Соединенных 
Штатов Америки г-на Гувера и сделал 
заявление следующего содержания:

«По сообщению английской печати, 
командир 49-п американской авиацион
ной дивизии, базирующейся в Англии, 
генерал Стивенсон 10 декабря с. г. на 
аэродроме Бентуотерс (Англия) заявил, 
что на вооружении его дивизии находят
ся бомбардировщики, которые предназна
чаются для нанесения атомного удара по 
Советскому Союзу, и, что эта задача бы
ла постав.дена перед дивизией еще два с 
половиной года тому назад.

Поскольку это заявление официального 
представителя вооруженных сил США 
является несовместимым с нормальными 
отношениями, существующими между 
СССР и США. Советское Правительство 
хотело бы получить разъяснения Прави
тельства ЕШа относительно того, соответ
ствуют ли* действительности сообщения 
печати о характере заявления генерала 
Стивенсона и, если соответствуют, то 
как правительство США расценивает это 
заявление».

17 декабря временный поверенный в 
делах СССР в Великобритании Н. Д. Бе- 
лохвостиков посетил Заместителя Минист
ра Иностранных Дел Великобритании

г-на А. Киркпатрика и сделал следующее 
заявление:

«По сообщению английской печати, 
командир 49-й американской авиацион
ной дивизии, базирующейся в Англир, 
американский генерал Стивенсон 10 де
кабря с. г. на аэродроме Бентуотерс 
(Англия) заявил, что на вооружении его 
дивизии находятся бомбардировщики, ко
торые предназначаются для нанесения 
атомного удара по Советскому Союзу, и 
что эта задача была поставлена перед 
дивизией еще два с половиной года тому 
назад.

Из этого заявления следует, что на 
территории Англии созданы американ
ские Ьоенно-воздушные базы, на которых 
располагаются самолеты, предназначен
ные для атомного нападения на Совет
ский Союз. Поскольку это яв.1яется не
совместимым с нормальными отношения
ми между СССР и Великобританией и На
ходится в противоречии с англо-совет- 
екпм Договором 1942 года о сотрудниче
стве и взаимной помощи после войны, 
Советское Правительство хоте.то бы по
лучить разъяснение Правительства Вели
кобритании относительно того, соответст
вуют ли действительности сообщения 
печати о характере заявления генерала 
Стивенсона и, если соответствуют, то 
как Правительство Великобритании рас
ценивает это заявление».

(ТАСС),

ЗРИТЕЛИ О КИНО
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Но в ые  те х н и ч е с к и е  у ч и л и ща
Начался прием учащихся в десять но

вых технических училищ трудовых ре
зервов. Эти училища организованы во 
Владивостоке. Уральске. Тамбове, Райчи- 
хинске (Амурская область) й других го
родах страны. Они будут готовить рабо
чих различных профессий.

Сейчас в стране насчитывается свыше 
250 технических училищ. В них занимает
ся около 58 тысяч- юношей и деву
шек. имеющих законченное среднее обра
зование.

Как сообщили корреспонденту ТАСС в 
Главном управлении трудовых резервов 
при Совете Министров СССР, срок обуче
ния в технических училищах установ
лен от одного до двух лет. Молодежь изу
чает профессии автомехаников, часовщи- 
ков-сборщиков универсалов, судовых _раз- 
метчиЕОв, машинистов горных комбайнов 
и врубовых машин, конструкторов-чер- 
тежниЕОВ, старших контролеров ОТК, 
нормировщиков и т. д. Всего в техниче
ских училищах готовятся рабочие 150 
профессий.

В короткий СРОК новые учебные заве
дения оснащены необходимым оборудова
нием. Они получили тысячи станков, ап
паратов, приборов. Мастерами -производ
ственного обучения и преподавателями 
направлены сюда техники и инженеры, 
имеющие большой опыт практической 
работы, ,

В 1955 году сеть технических училищ 
значительно расширяется. Предусматри
вается создать еще 200 таких учебных 
заведений и принять в них десяткп ты- 

 ̂сяч человек. (ТАСС).

Тиражи выигрышей 
и погашения

19 и 20—21 декабря 1954 года состо
ятся 14-й тираж выигрышей и 3-й ти
раж погашения государственного 2 проц. 
займа 1948 года.

Оба тиража будут проведены в г. Сер
пухове.

(ТАСС).

На экраны кинотеатров области вышел 
новый художественный фильм «Большая 
семья»*). Это кинопроизведение привлек
ло к себе внимание широкого круга зри
телей.

В центре фильма — герои извест
ного романа ленинградского писателя 
В. Кочетова «Журбины»
— дед Матвей, всю
жизнь проработавший 
на заводе и, несмотря 
на преклонный возраст, 
не желающий думать об 
отдыхе, его сын Илья, 
сыновья Ильи Матвееви
ча., В образах предста
вителей трех поколении 
авторы фильма раскры
вают прекрасный ду
ховный облик советско
го труженика, воспи
танного Коммунисти
ческой партией. Это 
настоящие хозяева сво-- ^
ей судьбы, творцы новой . j 
жизни. «Мы, багя. , : 
рабочий класс, а рабо- 
чий класс это... база 
всей жизни человече 
ской, и на всем земном 
шаре!... — говорит 
один из героев фильма.

— «Рабочий класс,
— добавляет он поз
же, — без шума и 
треска строит, без шума 
и треска кормит, оде
вает весь мир!..».

Эти слова, собствен
но. и составляют идею 
фильма.

Вот почему столько 
гордости за «рабочее 
3BfiHiie» у деда Матвея.

Вчера еще лучший разметчик завода, 
он е глубокой горечью признает свою 
ошибку в расчете — глаза, старость 
подвели, — но слышать не хочет о 
вполне заслуженной пенсии. Став «ноч
ным директором», дед Матвей по-хозяй
ски, деловито распоряжается на своем 
посту. Умудренный житейским опытом, он 
не стесняется говорить правду в глаза, 
если видит непорядок. Так, оставшись 
наедине с директором, уважаемым руково
дителем, он прямо, без обиняков крити
кует его, а дома на «семейном совете», не 
пожалев ни авторитета, ни возраста гла
вы семейства Ильи Матвеевича, «пристру
нивает» его.

Неистощимой энергией, упорством в 
труде характерен Илья Матвеевич. Его 
отличают целеустремленность, умение ви
деть и поддерживать в людях все хорошее. 
Он всегда помнит главную цель, завещан
ную рабочему классу его великими учи
телями. Отсюда — его высокая требова
тельность к себе, к членам семьи, к 
друзьям. Жизнь идет вперед, стремитель
но преображается все вокруг, на новую, 
более высокую ступень поднимается и 
корабельное производство. Вчерашних зна
ний Илье Журбину сегодня явно недо
статочно. Его разговор е другом Басмано
вым полон тревоги и беспокойства. «А ты 
подумай, — говорит Басманов, — куда 
вот мы, старики, денемся». «Может, не
которые сойдут с круга, у кого поджилки 
слабые» — не скрывает своего мнения 
Илья. Но его заставляет глубоко заду
маться фраза, брошенная Басмановым: 
«Вот мы с тобой первые и слетим...». 
Где выход? Сослаться на возраст и 
уйти из первых рядов? Нет, не таков на-' 
стоящий потомственный советский рабо
чий. Молодость ушла, это верно, и ее не 
вернешь. Но если обогатить ум новыми, 
свежими знаниями, руки и сердце станут 
моложе, завоеванные столькими годами 
упорного труда передовые позиции по-

*) «Бо льш ая сем ья» — новый худо
жественный, фильм. Сценарий В. Коче- 
това и С . Кара. Постановка И. Хейф и
ца. Композитор В. Пушков. Производст
во ордена Ленина киност;,’Дни «Л е н . 
ф и льм ». 1 9 5 4  г.

прежнему останутся за тобой. Как бы 
ни было трудно, но, преодолевая ложный 
стыд, Илья Матвеевич в свои далеко не 
молодые годы учится.

Многое от деда и отца у Алексея Жур
бина. Он — известный среди корабле-
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строителей клепальщик. В нем живут те 
же упорство, СИЛЗ и гордость за свою^ 
профессию, что и у старших Журбиных, 
Брат Антон, кандидат технических наук, 
приходит на завод. Перестраивается на 
новый лад все производство. Теперь с по
мощью электросварки изготовляются и пОт 
ступают на сборку целые секции кораб
лей. Знаменитому клепальщику приходит, 
ся переучиваться.

Молодые артисты Е. Добронравова и 
А. ■ Баталов создают замечательные образы 
представителей молодого советского поколе
ния. С волнением следит зритель за исто
рией любви Алексея и Кати, по достоинст
ву оценивает нравственную красоту по
ступка Алексея в момент тяжелой личной 
драмы Кати.

Одной из лучших сцен в фильме, та
лантливо проведенной Борисом Андреевым 
(Илья), В. Сергеевым (Басманов) и А. Ба
таловым (Алексей), является сцена, пол
ная юмора и житейской простоты, когда 
кадровые рабочие в прямой и резкой 
форме предостерегают молодого корабле
строителя от самовлюбленности и зазнай
ства. Поучения стариков высказаны Жур- 
бину-младшему, и вот Басманов раз
вернул перед ним плакат с изображе- ■ 
нием рабочего, разбивающего молотом це
ни, сковывающие земной шар. «Затем и 
живем, за то и боремся, чтобы сорвать 
эту оплетку с земного шара», — говорит 
Басманов. И границы маленькой семейной 
сцены'как бы раздвигаются шире. Серд
це наполняется гордостью за героический 
народ нашей Отчизны, первым сокрушив
ший цепи векового рабства. Ощутимо воз-, 
никает представление о титанической 
борьбе рабочих всего мира за свое осво
бождение.

Глубоко волнует сцена разговора деда 
Матвея (в ро.ти которого по-новому рас- 
кры.лся талант артиста С. Лукьянова) с 
директором завода (артист Б. Еоковкин); 
выразительна, остроумна сцена семейного 
совета и ряд других.

К сожалению, отдельные образы (Анто
на, Скобелева, Виктора, Зины Ивановой) 
получились мало удачными.

Несмотря на отдельные недостатки, 
фильм радует своей высокой идейностью, 
воплощенной в хорошей художественной 
форме.

Н. АНДРЕЕВ.

г;
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Ратификация парижских соглашений лишит 
Францию единственной серьезной гарантии 

против агрессии германского империализма...
О т клики париж ских газет  на нот у  

Советского правит ельст ва
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ПАРИЖ, 17 декабря. (ТАСС). Нота
Советского правительства правительству 
Франции по поводу несовместимости ра
тификации парижски! соглашений е 
Франко-Советским Договором о союзе и 
взаимной помощи произвела большое 
впечатление на французские обществен
ные и политические круги. Эта нота ши
роко комментируется парижскими газета
ми, которые опубликовали либо полный 
ее текст, либо очень подробное изложе
ние.

Именно тем фактом, что советская но
та вызвала большой отклик во Франции, 
объясняются ярость и раздражение пра
вой печати, выступающей в пользу рати
фикации парижских соглашений о воору
жении Западной Германии. Вместе с тем 
правая печать выражает явную тревогу 
по поводу влияния, которое нота может 
оказать на французскую общественность 
и депутатов Национального собрания. 
Газета «Фигаро» озабочена серьезностью 
аргументации советской ноты.

Газета «Фран-тирер» опубликовала 
сравнительно подробное содержание ноты 
под заголовком «Москва заявляет, что 
ратификация парижских соглашений ан
нулировала бы Франко-Советский пакт».

Газета «Орор» приводит заявление 
Мендес-Франса по поводу советской ноты. 
В результате этой ноты, заявил он, я не 
собираюсь отложить срок открытия деба
тов в Национальном собрании.

Это заявление не помешало Мендес- 
Франсу признать, что в силу Франко-Со
ветского Договора от 10 декабря 1944 

 ̂ года Франция обязалась не вступать ни 
С” в какие союзы, направленные против 

СССР. i
Нота Советского правительства сразу 

же вызвала реакцию французских парла
ментских кругов. Как сообщает газета 
«Юманите», депутат-социалист Капдевиль

заявил вчера в кулуарах Национального 
собрания: «Теперь все ясно. Теперь нель
зя больше напрасно спорить о последст
виях этих (лондонских и парижских. — 
Ред.) соглашений».

«Независимый» депутат генерал Омер.ан 
сказал: «Советская нота меня не удив
ляет. Нельзя готовить что-нибудь против 
кого-нибудь и в то же время объявлять 
себя его другом. Нельзя подготовлять не
мецкую армию против СССР и объявлять 
себя его союзником.

Советский Союз, конечно, не хочет 
войны, но он еще больше не желает гер
манской армии, ибо ему известны совер
шенные ею злодеяния...».

Депутат Луи Валлон заявил: «Эта кон
кретная мера, объявленная правитель
ством СССР, соответствует предупрежде
ниям. которые оно делало нам и которые 
многие не желали принять всерьез».

«Юманите» опубликовала полный текст 
советской ноты и посвятила этому доку
менту передовую статью, в которой гово
рится: «Правительство Советского Союза 
неоднократно предупреждало, что оно 
делает выводы из нарушений Франко-Со
ветского Договора.

Сторонники вооружения Германии пы
тались игнорировать эти предупрежде
ния. Они надеялись до конца использо
вать Франко-Советский Договор в каче
стве ШПР.МЫ, чтобы таким образом обма
нуть общественное мнение, заставляя его 
верить, будто парижские соглашения не 
противоречат этому договору...

Французские депутаты должны стать 
либо на путь отклонения лондонских и 
парижских соглашений, ведущий к пере
говорам, во время которых Франция, 
опираясь на советскую дружбу, могла бы 
занять свое место среди великих держав, 
либо на путь ратификации, ведущий к 
изоляции Франции перед лицом герман
ского милитаризма. Третьего пути нет».

Необходимо соблюдать мешдунаробные обязательства.
ПРАГА. 17 декабря. (ТАСС). Все чехо

словацкие газеты публикуют сегодня но
ту Советского правительства правитель
ству Франции.

Газета «Руде право»; комментируя ,но- 
ту, пишет в передовой статье: советская 
нота выражает мысли и чувства всех 
тех, кто борется за предотвращение опас
ности возрождения германского милита
ризма, для сохранения мира во всем ми
ре.

Касаясь содержания Франко-Советско
го Договора, газета заявляет: в осущест
влении обязательств. ■ вытекающих из 
этого договора, наш народ вместе со все
ми миролюбивыми европейскими народа
ми видит значительный вклад в дело 
обеспечения мира в Европе, в дело уста
новления дружеских отношений между 
■всеми Государствами, таких отношений, 
которые содействовали бы процветанию и 
благосостоянию их народов.

Наш народ, продолжает газета, осуж
дал и осуждает те французские прави
тельственные круги, которые топчут 
свои собственные обязательства и стара
ются связать себя с нацистским вермах
том, рвут на куски Потсдамское согла
шение и договор с Советским Союзом, ко
торые всецело направлены на укрепле
ние мирз в Европе.

Советская нота ясно показывает, что 
позиция французского правительства про
тиворечит обязательствам, вытекающим 
из Франко-Советского Договора, и тем са
мым нарушает этот договор. Советское 
правительство в своей ноте еще раз осо
бенно ясно дает понять, что для него 
означают международные обязательства, 
которые оно неукоснительно выполняет. 
Этого же Советское правительство требует 
и от своих партнеров.

Попытки обмануть (|зранцузский народ 
разоблачены

БУХАРЕСТ, 17 декабря. (ТАСС). Все
бухарестские газеты опубликовали сегодня 
ноту Советского правительства правитель
ству Франции и посвятили ей передовые 
и редакционные статьи. Газеты оценива
ют данную советскую ноту как документ 
исключительного значения, являющийся 
важнейшим фактором в борьбе против воз
рождения германского милитаризма.

Касаясь маневров, предпринимаемых 
правящими кругами Франции с целью со
здать впечатление, будто ратификация 

‘ парижских соглашений ни в чем не про
тиворечит Франко-Советскому Договору, 
который эти круги пытаются использо
вать как ширму для прикрытия своей 
политики ре.чилитарнзации Западной Гер
мании, газета «Скынтейя» пишет: совет
ская нота разоблачает эти попытки об
мануть французский народ. Выраженная 
в советской ноте решимость сделать все

для того, чтобы не допустить восстанов
ления германского милитаризма, не мо
жет не помочь французскому народу яснее 
осознать агрессивный и антинациональ
ный характер парижских соглашений и 
тот опасный путь, на который его толка
ют нынешние правители.

Действия французского правительства, 
открывающие в нарушение Франко-Совет
ского Договора путь новой германской аг
рессии в Европе, пишет газета «Ромыциа 
либера», направлены на ухудшение меж
дународного положения, на усиление угро
зы войны. Эти шаги могут вызвать .тишь 
осуждение и единодушную решимость ру
мынского народа, как и других миролю
бивых народов, усил.твать всеми средства
ми свою обороноспособность, чтобы быть 
готовыми дать сокрушительный отпор 
всем, кто посягнул бы на их безопасность 
и независимость.

J»Серьезное предостереженце
СОФИЯ, 17 декабря. (ТАСС). Болгар

ские газеты публикуют на первой стра
нице под крупным заголовком ноту Со
ветского правительства правительству 
Франции от 16 декабря.

Газета «Работническо дело» посвящает 
ноте передовую статью, озаглавленную 
«Серьезное предостережение». Сейчас во
прос стоит так, пишет газета, либо до
говор мейсду Советским Союзом и Фран
цией о союзе и взаимной помощи против 
возрождения заклятого врага французско
го, советского и всех народов Европы — 
германского милитаризма, либо союз 
Франции с тем же заклятым врагом про
тив Советского Союза и стран народной 
демократии. Французский народ постав
лен перед дилеммой: останется ли он оди
ноким, лицом к лицу с варварским гер
манским милитаризмом, покровитель
ствуемым и поощряемым Вашингтоном и

Лондоном, или предпочтет союз с Совет
ским Союзом как надежной и верной опо
рой против угрозы со стороны герман
ского милитаризма. Советская нота, про
должает «Работническо дело», отзовется 
в самых широких кругах общественности 
Франции как голос соЬзнического преду
преждения об опасности, нависшей над 
Францией, Европой и всем миром из-за 
намерений западных держав вооружить 
Западную Германию и вступить в союз с 
ней прбтив Советского Союза и всего де
мократического лагеря.

Нота Советского правительства прави
тельству Франции, отмечает газета, пол
ностью отвечает жизненным интересам 
всех миролюбивых народов Европы и все
го мира, так как она служит делу борь
бы против возрождения германского ми
литаризма, против подготовки новой вой
ны.

Ратификация парижских соглашений аннулирует 
Франко-Советский Договор...

БУДАПЕШТ. 17 декабря. (ТАСС). Се
годня все центральные газеты Венгрии 
печатают полный текст ноты Советского 
правительства правительству Франции 
под заголовком «Ратификация парижских 
соглашений упразднит Франко-Советский

Договор». Правительство Советского Сою
за, подчеркивает газета «Мадьяр немзет», 
совершенно ясно заявило о том, что ра
тификация парижских соглашений анну
лирует Франко-Советский Договор.

О т клики  западноберлинских газет  на нот у  
Советского правит ельст ва правит ельст ву Ф ранции
БЕРЛИН. 17 декабря. (ТАСС). Все се

годняшние западноберлинские газеты по
мещают сообщения о ноте Советского 
правительства правительству Франции. В 
сообщениях подчеркивается заявление 
Советского правительства о том, что под

писание Франци^ парижских соглаше
ний противоречит ее обязательствам по 
Франко-Советскому Договору 1944 года и 
что в случае ратификации парижских со
глашений возникнет необходимость анну
лирования договора между Советским 
Союзом и Францией.

Н а и б о л е е  с е р ь е з н о е  п р ед у п р еж д ен и е..
АФИНЫ, 17 декабря. (ТАСС). Все афин

ские газеты сообщают о ноте Советского 
правительства правительству Франции. 
«Авги» и «Элефтерия» подробно излагают 
содержание ноты. Газета «Авги» указы
вает в заголовке, что «Советский Союз 
предупреждает французское правительст
во, что ратификация парижских соглаше

ний приведет в аннулированию Франко- 
Советского Договора. Нота вызвала боль
шое впечатлеше во французской столи
це».

Газета «Бима» считает, что «нота яв
ляется самым серьезным предупрежде
нием Франции из всех предпринятых до 
сих пор советских мер против ратифика
ции парижских соглашений».

Западные дерпсавы несут ответственность 
за международное напряжение...

КОПЕНГАГЕН, 17 декабря. (ТАСС). В 
центре внимания датских газет находит
ся нота Советского правительства прави
тельству Франции.

Парижский корреспондент газеты «По- 
дитикен» указывает, что нота Советского 
Союза произвела большое впечатление во

Франции.
Газета «Данд ог фольк» в своих ком

ментариях отмечает, что новый шаг Со
ветского правительства убедительно по
казывает, в каком чрезвычайно опасном 
положении находится мир вследствие по
литики западных держав.

Отклики в Японии на заявление В. М. Молотова
ШАНХАЙ, 17 декабря. (ТАСС). Как 

видно из сообшений токийского радио, 
заяв.тение Министра иностранных дел 
СССР В. М. Молотова по вопросу о взаи
моотношениях с Японией вызвало в Япо
нии оживленные отклики.

Сегодня кабинет Хатояма собрался на 
специальное заседание для обсуждения 
заявления В. М. Молотова. Однако, как 
сообщается, правительство не приняло 
никакого решения. Сегодня же состоялось 
экстренное совещание ответственных чи
новников МИД Японии также для обсуж
дения заявления В. М. Молотова. После 
этого совещания представитель министер
ства иностранных дел сказал, что «заяв
ление Молотова, возможно, послужит от
правным моментом для урегулирования 
японо-советских , отношений». Однако он 
тут же добавил, что необходима «осто
рожность». поскольку Япония еще ?не 
консультировалась с американским пра
вительством по этому вопросу».

Выступая сегодня на пресс-конферен
ции, состоявшейся после заседания каби
нета министров, японский министр иност
ранных дел Сигемицу охарактеризовал 
заявление В. М. Молотова как «шаг впе

ред» в деде нормализации японо-совет
ских отношений, однако он не сообщил, 
какие шаги предпримет японское прави
тельство в этом направ.тении.

Согласно другим сообщениям из Токио, 
японское правительство, учитывая наст
роения торгово-промышленных кругов, 
считает, что еще до полной нормализации 
отношений необходимо начать переговоры 
с Советским Союзом по вопросам рыбо
ловства, связи и торгов.ти. В этой связи 
указывают на заявление, сделанное Сиге- 
мнцу 16 декабря в комиссии по иност
ранным делам пар.тамента, о том, что он 
намерен создать нормальные условия для 
обмена различными делегациями между 
Японией и Китаем, а также другими 
страна.чи.

В заявлении левой социалистической 
партии. говорится, что Япония должна, в 
целях достижения всестороннего мирного 
договора, немедленно приступить к уре
гулированию дипломатических отношений 
с Советским Союзом и Китаем. «В этих 
целях, — указывается в заявлении, — 
наша страна должна принять заявление 
Молотова и немедленно вступить в пере
говоры».

Заявление министра иностранных дел Японии Сигемицу
НЬЮ-ЙОРК, 17 декабрй. (ТАСС). Кор

респондент агентства Юнайтед Пресс пе
редает из Токио, что министр иностран
ных дел Японии Сигемицу выступил се
годня на прёсс-конференции по поводу 
заявления министра иностранных дел 
СССР В. М. Молотова от 16 декабря о 
взаимоотношениях с Японией.

«Заявление Молотова явилось неожи
данностью, — сказал Сиге.мицу. — ...Тот 
факт, что Россия, которая отвергла сан-

францисский мирный договор, выступила 
с этим заявлением, является явным ша
гом вперед. Мы должны внимательно сле
дить за развитием событий в будущем».

Корреспондент сообщает, что министр 
иностранных дел устроил свою пресс- 
конференцию после заседания кабинета, 
созванного премьер-министром Хатояма, 
на котором японские лидеры, очевидно, 
обсуждали заявление В. М. Молотова.

О бращ ен и е  президиума Народной палаты ГД Р 
• к депутатам западногерманского бундестага
БЕРЛИН, 17 декабря, (ТАСС). Как 

сообщает агентство АДИ, председатель 
Народной палаты ГДР Иоганнес Дикман 
направил председателю западногерманско
го бундестага Герстенмайеру письмо с 
просьбой довести до сведения депутатов 
бундестага приложенное в письму обра
щение президиума Народной палаты ГДР. 
В обращении, в частности, говорится:

Президиум Народной палаты Германской 
Демократической Республики, исходя из 
национальных жизненных интересов не
мецкого народа и из стремлений к сохра
нению мира, вновь обращается с настой
чивым призывом ко веем депутатам бун
дестага... Как было установлено на Мо
сковском Совещании европейских стран по 
обеспечению мира и безопасности в Ев
ропе, подписанные в Париже правительст
вами западных держав и Западной Герма
нии соглашения представляют собой но
вые серьезные препятствия на пути к 
мирному разрешению германского вопроса, 
обостряют международное положение в 
Европе. Этп соглашения предусматривают 
ремилитаризацию Западной Германии и 
вк.тючение ее в одностороннюю милита
ристскую группировку Северо-атлантиче
ского союза, направленную против дру
гих государств и преследующую агрессив
ные цели. Тем самым эти соглашения не 
только закрывают путь к воссоединению 
Германии, но и ввиду возрождения мили
таризма в Западной Германии непосред
ственно угрожают безопасности всех ев
ропейских народов.

Предусмотренное этими соглашениями 
сохранение оккупации Западной Германии 
иностранными вооруженными силами, го
ворится далее в обращении, мешает не

мецкому народу использовать свое право 
на национальное Самоопределение-

Ратификация парижских соглашений, 
как это подчеркивается в ноте Советского 
правительства западным • державам от 
9 декабря 1954 года, сделает беспредмет
ными переговоры между четырьмя держа
вами об объединении Германии и исклю
чит возможность достижения соглашения 
по этому вопросу...

Московское Совещание указало путь к 
решению германского вопроса и вопроса 
об обеспечении безопасности всех европей
ских народов. Это путь создания системы 
коллективной безопасности в Европе, ко
торая исключает возрождение германского 
милитаризма — смертельного врага ми
ра — и участие одной из частей Герма
нии в односторонней милитаристской груп
пировке. Тем самым были бы созданы 
благоприятные предпосылки для восста
новления единства Германии. Только идя 
по такому пути, Германия может стать 
миролюбивой державой, пользующейся 
уважением со стороны всех других госу
дарств.

В заключение президиум Народной па
латы ГДР призывает депутатов бундеста
га, руководствуясь своей ответственностью 
перед немецким народом, использовать 
еще имеющиеся возможности для достиже
ния мирного воссоединения Германии и 
сохранения мира и не голосовать за лон
донские и парижские соглашения, а вы. 
ступить за переговоры между обеими 
частями Германии по вопросу о проведе
нии свободных общегерманских выборов в 
1955 году, за создание системы коллек
тивной безопасности в Европе, которая 
включала бы все европейские государ
ства, в том числе и Германию.

В аш ингт он обеспокоен оппозицией в Западной  
Герм ании п ла н а м  вооруж ения

НЬЮ-ЙОРЕ, 17 декабря. (ТАСС). Как 
видно из сообщения вашингтонского кор
респондента Юнайтед Пресс, член палаты 
представите.тей Еэтрин Сент-Джордж, 
только что вернувшаяся из поездки в 
Европу, в беседе с корреспондентом при
знала наличие среди населения Западной 
Германии широкой оппозиции вооруже

нию страны. Такое отношение немецкого 
народа к вооружению, сказала она, тре
вожит «некоторых из наших официаль
ных военных лиц». Сент-Джордж сетует 
на то, что Соединенным Штатам «при
дется труднее при вооружении Германии, 
чем мы думаем».

Заявление премьер-министра Ирака
БЕЙРУТ, 17 декабря. (ТАСС). Как со

общают ливанская печать и радио, 15 
декабря премьер-министр Ирака Нури
Саид, отвечая в парламенте на интерпел- срока».

ляцию оппозиции, заявил, что «иракское 
правительство решило аннулировать анг
ло-иракское соглашение до истечения его

П олож ение е Ф инляндии
ХЕДЬСИНЕИ, 18 декабря. (ТАСС). 

Финское телеграфное бюро передает, что 
премьер-министр Еекконен посетил вчера 
президента республики Пааепкиви и вру
чил ему заявление об отставке прави
тельства.

В заявлении указывается, что так как 
меньшинство сейма воспрепятствовало 
вступлению в силу закоца о чрезвычай
ных экономических полномочиях прави

тельства с начала 1955 года и так как 
правительство не может нести ответст
венности за возникающее таким образом 
положение, оно слагает свои полномочия. 
Президент принял заявление и сказал, 
что он дает ответ после того, как прове
дет переговоры с представителями фрак
ций сейма.

Вчера президента республики посетил 
нредеедатель сейма Фагерхольм.

Подписание Протокола о взаимных поставках 
между КНР и МНР

ПЕЕИН, 17 декабря. (ТАСС). Как пе
редает агентство Синьхуа, 15 декабря в 
Пекине был' подписан протокол о взаим
ных поставках на 1955 год между Ки
тайской Народной Республикой и Мон
гольской Народной Республикой. Протокол 
основывается на китайско-монгольском 
соглашении об экономическом и ку.тьтур- 
ном сотрудничестве, подиисаяном 4 ок
тября 1952 года.

Согласно этому протоколу. Монгольская 
Народная Республика будет постав.тять в 
Китайскую Народную Республику лоша
дей, сыромятную Кожу и другие продук
ты животноводства, а Китайская Народ
ная Республика будет снабжать Монголь
скую Наро,дную Республику изделиями из 
шелка, фруктами, оборудованием для 
предприятий, изготовляющих фарфоровую 
посуду, и др. товарами.

,Госхоз друж бы" в К ит ае
ПЕКИН, 17 декабря. (ТАСС). Агентст

во Синьхуа передает: по решению, при
нятому Государственным советом КНР, 
крупному государственному зерновому хо
зяйству, которое организуется в провин
ции Хэйлунцзян (Северо'-Восточный Ки
таи) с помощью Советского Союза, прн-

«Государственноесвоено наименование 
хозяйство дружбы».

Основные строительные работы в гос
хозе и подъем 20 тыс. гектаров пустую
щих земель будут завершены в будущем 
году.

Отклики в Китае на заявление МИД СССР по поводу 
американо-чаикайшиетекого сговора

ПЕКИН, 17 декабря. (ТАСС). Все цент
ральные газеты под крупными заголовка
ми поместили полный текст заявления 
Министерства иностранных дел Советского 
Союза по поводу так называемого «догово
ра о взаимной безопасности» между Соеди
ненными Штатами Америки и кликой Чан 
Еай-ши.

Заявление МИД Советского Союза было 
передано также пекинским радио.

ШАНХАЙ, 17 декабря. (ТАСС). Все 
шанхайские газеты поместили на первых 
страницах заявление МИД СССР относи
тельно «договора о взаимной обороне», 
заключенного между США и кликой Чаи 
Кай-ши.

Обмен т елеграм м ам и  м еж ду Чжоу Э нь-лаем  
и Х ам м арш ельд ом

ПЕКИН, 17 декабря. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передает:

17 декабря премьер Государственного 
совета и министр иностранных дел Ки
тайской Народной Республики Чжоу Энь- 
лай направил генеральному секретарю 
ООН Хаммаршельду телеграмму, в которой 
он выражает согласие принять его и об
судить с ним в Пекине соответствующие 
вопросы. Телеграмма Чжоу Энь-лая Хам
маршельду гласит:

«Сообщаю о получении вашей телеграм
мы от 10 декабря 1954 года, в которой 
БЫ выразили свое желание посетить Ки
тай.

Что касается дела об американских 
шпионах, о котором упоминается в вашей 
телеграмме, то наша позиция изложена в 
моей другой телеграмме, адресованной.вам.

В интересах мира и смягчения между
народной напряженности я готов принять 
вас в нашей столице — Пекине, чтобы 
обсудить с вами соответствующие вопро. 
сы.

Мы были бы рады приветствовать вас 
в Китае. Пожалуйста, назначьте дату ва
шего приезда и сообщите нам о ваше* 
решении».

Далее агентство Синьхуа приводит пол
ный текст телеграммы генерального сек
ретаря ООН Хаммаршельда Чжоу Энь-лаю 
от 10 декабря 1954 года, В телеграмме 
Хаммаршельда говорится, что он хотел бы 
посетить Пекин в связи- с поручением, 
данным ему Генеральной Ассамблеей Ор
ганизации Объединенных Наций по вопро
су о приговоре, вынесенном китайским 
судом по делу группы американских 
шпионов.

Большинство голосов трудящихся за кандидатов 
Всеобщей итальянской конфедерации труда

РИМ, 18 декабря. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Унита». при выборах внут
ренних комиссий на ряде предприятий 
северной, центральной и южной Италии 
кандидаты ВИКТ получили 5.305 голо
сов, т. е. 68,6 проц. против 2.425 голо

сов (31,4 проц.), полученных кандидата
ми всех других профсоюзных центров 
(«итальянской конфедерацией профсоюзов 
трудящихся» — христианско-демократи
ческой, «итальянским союзом труда» — 
социал-демократическим, а также фа
шистскими профсоюзами).

Обсуждение парижских соглашений 
в Национальном собрании Франции

ЛОНДОН, 17 декабря. (ТАСС). Агентст
во Рейтер передало сообщение из Парижа 
о том, что сегодня комиссия националь
ной обороны Национального собрания 
Франции 15-ю голосами против одного 
рекомендовала отложить дебаты о ратифи. 
нации парижских соглашений, которые 
должны начаться 20 декабря.

ПАРИЖ, 17 декабря. (ТАСС). Проект 
ратификации парижских соглашений, ко
торый обсуждается сейчас в ряде комис. 
сий французского Национального собра
ния, наталкивается на все большие труд
ности. После того, как комиссия нацио
нальной обороны большинством голосов 
отвергла доклад Лустоно-Дако, выступаю
щего за ратификацию парижских согла
шений, ни один член комиссии не согла
сился подготовить доклад в поддержку 
этих соглашении. Докладчиком комиссии 
был избран радикал Венсан Ба,ди, являю
щийся противником ратификации. Сего
дня он предполагает передать свой доклад 
на рассмотрение комиссии.

Комиссия по вопросам пенсии и по де
лам бывших фронтовиков выразила отри
цательное мнение по поводу дополнитель
ной конвенции к парижским соглаше
ниям, касающейся некоторых вопросов о 
бывших высланных.

Комиссия по вопросам просвещения 
первоначально поручила сделать доклад 
коммунисту Тамье. Однако его выводы 
против ратификации конвенций по куль

турным вопросам, приложенных к париж
ским соглашениям, были отклонены 
большинством голосов. Тем не менее, ни 
один член комиссии не взялся подгото
вить доклад в пользу ратификации. По
этому комиссия вообще отказалась выска
зать свое мнение по данному вопросу.

Комиссия по экономическим вопросам 
одобрила доклад депутата Юга о ратифика
ции, однако за этот доклад высказались 
только 10 человек из 44, так как 7 де
путатов голосовали против, 10 — воз
держались, а 17 членов комиссии вообще 
не присутствовали на заседании.

В парламентских кругах выдвигается 
.идея отсрочки дебатов, назначенных на 
20 декабря. В связи с явно враждебной 
позицией боннского правительства в саар
ском вопросе, Hjo особенно ярко выяви
лось после выступления Аденауэра в 
бундестаге, генерал 0.черан («независи
мый республиканец») внес предложение 
об отсрочке дебатов.

ПАРИЖ, 17 декабря. (ТАСС). По сооб
щению парижского радио, сегодня во 
второй половине дня Национальное со
брание подтвердило 469 голосами против 
102-х, что дебаты по ратификации па
рижских соглашений начнутся в поне
дельник утром и закончатся в четверг, 
несмотря на то, что генерал Омеран и 
депутаты-коммунисты выступали против 
этого.

Финансовая'К О М И С С И Я  франиузского Национального 
собрания высказалась против ратификации 

парижских соглашений
ЛОНДОН, 17 декабря. (ТАСС). По со

общению агентства Франс Пресс, сегодня 
финансовая комиссия французского На
ционального собрания высказалась про
тив ратификации парижских и лондон

ских соглашений о перевооружении За
падной Германии. 18 голосами против 10 
при 11 воздержавшихся она приня.та до
клад, возражающий против ратификации.

Франко-германские разногласия 
по саарскому вопросу

ПАРИЖ, 18 декабря. (ТАСС). Саарская 
проблема является, как известно, одной 
из трудностей на пути ратификации 
французским Национальным собранием 
парижских соглашений.

Парижская печать указывает на явное 
противоречие между объяснительными 
записками к соглашениям по Саару, пред
ставленными Аденауэром и правитель
ством Мендес-Франса своим парламентам. 
В то время как в Париже отмечается 
недовольство формулировкой объяснитель
ной записки Аденауэра, которая, по мне
нию парижских кругов, jibho противоре
чит франко-германскимсоглашениям о 
Сааре, Аденауэр, со своей стороны, заяв
ляет, что изложение мотивов французским 
правительством «не соответствует общим 
намерениям и целям двух договорившихся 
сторон». Аденауэр пошел даже на то,

чтобы предложить совещание четырех 
(Франции, США, Англии и Западной Гер
мании) «для быстрого и эффективного 
выяснения явных расхождений».

Эти острые противоречия между Запад
ной Германией и Францией правые па
рижские газеты скромно называют «раз
ногласиями в интерпретации» соглаше
ний по саарскому вопросу. Однако газета 
«Монд» пишет, что «из заявлений канц
лера Аденауэра следует вывод о том. что 
саарский вопрос не был в действитель
ности разрешен парижскими соглашения
ми от 23 октября и что эти соглашения 
не достигли цели». «Монд» выражает 
опасение, что франко-германские проти
воречия по саарскому вопросу «окажут 
влияние на исход дебатов о ратификации 
парижских соглашений в Нациоиальцом 
собраиии».
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9-я  сессия Генеральной  
Ассамблеи О О Н

НЬЮ-ЙОРК, 17 декабря. (ТАСС). На 
пленарном заседании Генеральной Ассам
блеи 15 декабря было утверждено пред
ложение Генерального комитета о вклю
чении в повестку дня нового пункта о 
проведении в июне 1955 года в Сан- 
Франциско специальной сессии, посвящен
ной 10-й годовщине существования ООН. 
Генеральная Ассамблея передала предло
жение Генерального комитета на рассмот
рение Комитета по административным и 
бюджетным вопросам.

Затем Ассамблея продолжила рассмотре
ние резолюции о деятельности Экономи
ческого и социального совета в социаль
ной и гуманитарной областях. В связи с 
рассмотрением доклада о , консультациях 
Экономического и социального совета и 
его органор с неправительственными ор
ганизациями выступил представитель 
СССР Г. Ф. Саксин.

За последние годы, сказал Саксин, в 
деятельности Экономического и социаль
ного совета в этой области появилась 
опасная тенденция, направленная на дис
криминацию ряда нвправительствен.чых 
организаций, деятельность которых 
неугодна некоторым членам совета. Следуя 
вредной политике фаворитизма и дискри
минации, эти члены совета добиваются 
нарушения всяких связей с ООН таких 
неправительственных демократических орт 
ганизаций, как Международная демократи
ческая федерация женщин. Всемирная де
мократическая федерация молодежи. Меж
дународная ассоциация юристов-демокра- 
тов. Международная организация журна
листов и некоторых других. П|)ииером та
кой политики фаворитизма и дискримина
ции является решение 18-й сессии Эко
номического и социального совета отно
сительно лишения Международной демо
кратической федерации женщин консуль
тативного статуса категории «Б»., Деле
гация Советского Союза решительрй воз
ражала и возражает против этой меры.

Представитель СССР остановился на 
деяте.льности МДФЖ в зап1иту мира и 
интересов женщин во многих странах, а 
также на ее участии в работе ряда орга
нов ООН. Решение Экономического и соци
ального совета о лишении Международ- 

|| ной демократической федерации Ж"ншин 
консультативного статуса категории «Б», 
сказал Г. Ф. Саксин, является неправиль- 
ньга и необоснованным противоречащим 
всем принципам демократии и прав че.ю- 
века. В связи с этим делегация СССР вно
сит на рассморепие Генеральной Ассамб
леи следующий проект резолюции: «Гене
ральная Арамблея. имея в виду, что Эко
номический и социальный совет, приняв
ший на своей 18-й сессии решение о 
лишении Международной демократической 
федерации жрщпн консультативного ста
туса «Б», действовал в противоречии, с 
принципами и задачами ООН, предусмот- 
ренньпги Уравом ООН и, в частности, 
главой 10-й Устава, предлагает Экономи
ческому и социальному совету пересмот- 
jpeTb указанное выше решение с тем, что
бы сохранить за Международной демокра
тической федерацией лсенщин консульта
тивный статус категории «Б».

Представители Польши. Украинской 
ССР, Белорусской ССР и Чехословакии 
поддержали предложение делегации Совет
ского Союза.

Представители США, Англии, Бельгии и 
некоторых других стран заявили, что их 
делегации будут голосовать против совет- 
ского проекта резолюции.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

1ш ени В . П . Чкалова

1 9  декабря днем — «Лю бовь на рас
свете».

вечером —  «О пасны й спутни к».
2 1  декабря —  «К р яж евы ».

Н ачало дневных спектаклей в 1 2  ча
сов, вечерних —  в 7 часов 30  минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 1 9  де

кабря — «Бо льш ая семья». Сеансы : 
10 -3 0 , 1 2 -3 0 , 2 -3 0 , 4 -30 , 6 -3 0 , 8 -30 ,
10 -3 0 . Для детей — «А р ена см елы х». 
Начало сеанса в 9 часов .утра. С  20  де
кабря — новый худоя{ественный фильм. 
Сеансы : 1 1 -4 0 ,  1 -2 0 , 3 . 4 -4 0 , 6 -20 , 8 , 
9 -40, 1 1 -2 0 .  Д ля детей — «Н австречу  
ж изни ». Начало сеанса в 1 0  часов утра.

Кинотеатр имени И . Ч ерны х. 1 9  де
кабря. Больш ой зал — «Д ж у нгли ». 
Сеансы : 1 0 -1 5 ,  12 -2 0 , 2 -3 0 , 4 -40 , 6 -5 0 ,
9, 1 1 .  М алый зал —  «Прелю дия сла
в ы » . Н ачало сеанса в 10  часов утра. 
« Ж д и  меня». Сеансы : 1 2 .  2 , 4, 6 . 8 ,
10 . 20  декабря. Больш ой зал — 
«Бо льш ая се.мья». Сеансы : 1 0 -1 0 ,  
1 2 -2 0 , 2 -3 0 , 4 -40 . 6 -5 0 , 9, 1 1 .  М алый  
зал — «Сел ьски й  врач». Начало сеан
са в 1 0  часоь утра. Худож ественный  
фильм. Сеансы : 1 2 ,  2 , 4, 6 , 8 , 10 .

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА 
НА 1955 ГОД НА

„БЛОКНОТ АГИТАТОРА",
издание отдела пропаганды и агита

ции Томского обкома КПСС
Подписная цена:

на 1 2  месяцев — 9  р. 60 к.
н а  6  месяцев — 4 р 80 к.
на 3  месяца — 2 р. 40 к.
Периодичность издания два ра

за  в месяц, стоимость одного но
мера 40 копеек.

Подписка принимается всеми 
конторами и отделениями связи, 
почтальонами ч общественным^ 
уполномоченными на предприя
тиях. в учреждениях, колхозах и 
М Т С .

После этого проект был поставлен на 
голосование. Он голосовался раздельно: 
сначала преамбула, а затем постановляю
щая часть. За преамбулу проекта голосо
вали 5 делегаций, 29 делегаций — про
тив и 15 — воздержались. За постанов
ляющую часть голосовали 8 делегаций, 
24 — против и 17 — воздержались. Та
ким образом, советский проект резолюции 
был отклонен.

НЬЮ-ЙОРК, 17 декабря. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера Политический комитет рас
смотрел тунисский вопрос, который был 
включен в повестку дня Генеральной 
Ассамблеи по просьбе делегаций Египта, 
Индии, Пакистана, Сирии и 10 других 
арабских и азиатских стран.

Выступивший первым представитель 
Сирии Шукеири напомнил, что этот воп
рос уже расс.матривался в ООН, и 7-я сес
сия Генеральной Ассамблеи приняла резо
люцию, в которой выражалась надежда 
на то, что стороны (Франция и Тунис) 
будут продолжать переговоры с целью 
обеспечения самоуправления тунисского 
народа.

Шукейри заявил, что со времени при
нятия этой резолюции произошло много 
достойных сожаления событий, говорить 
о которых он не считает нужным в мо
мент. когда между Францией и Тунисом 
идут переговоры.

От имени делегации 14 стран, но 
просьбе которых тунисский вопрос был 
включен в повестку дня Генеральной Ас
самблеи, Шукейри внес совместный проект 
резолюции В этом проекте отмечается, 
что заинтересованные стороны уже ведут 
переговоры, и выражается надежда, что 
стороны придут к удовлетворительному 
решению проблемы в соответствии с Уста
вом ООН. Делегат США Уодсворт выступил 
против проекта резолюции 14 стран. Он 
заявил, что правительство США считает 
нецелесообразным принятие какой бы то 
ни было резолюции по данному вопросу в 
настоящий момент. Американского делега
та поддержали представители Бразилии и 
Доминиканской республики.

Делегаты Мексики и Сальвадора, под
держанные представителями других лати
ноамериканских стран, внесли ряд попра
вок. исключавших из проекта резолюции 
два существенных пункта.

Представитель СССР Г. Н. Зарубин за
явил, что делегация Советского Союза 
сочувствует тунисскому народу в его 
стремлении к независимости. Зарубин вы
разил удовлетворение советской делегации 
тем, что французское правительство вос
пользовалось рекомендацией Генеральной 
Ассамблеи и пошло на урегулирование ту
нисского вопроса путем непосредственных 
переговоров с представителями тунисско
го народа. Он заявил, что советская деле
гация поддержит проект резолюции 
14 _̂ арабских и азиатских стран, содержа
щий весьма скромные рекомендации.

После перерыва соавторы проекта ре
золюции 14 стран внесли пересмотренный 
текст своего предложения, в котором бы
ла учтена часть поправок, внесенных 
группой латиноамериканских стран.

Эта резолюция была принята 54 голо
сами при 3 воздержавшихся (Англия, Юж
но-Африканский Союз и Австралия). Деле
гация Франции при обсуждении этого 
вопроса и при голосовании резолюции не 
присутствовала.

Политический комитет закончил рас
смотрение своей повестки дня и свою ра
боту на 9-й сессии Генеральной Ассам
блеи.

Результаты боннских дебатов о парижских 
. военных соглашениях

БЕРЛИН, 17 декабря. (ТАСС). В бонн
ском бундестаге вчера закончились двух- 
■невные дебаты по вопросу о ратифика
ции парижских военных соглашений.

Выступления лидеров боннских прави
тельственных партий в ходе дебатов, а 
также результаты состоявшегося затем 
голосования по вопросу о парижских во
енных соглашениях еще раз показали, чго 
боннские власти совершенно не заинтере
сованы в переговорах о мирном объедине
нии Германии и о создании общеевропей
ской системы коллективной безопасности.

Как сообщает печать, блок правитель
ственных партий отклонил 236 голосами 
против 153 голосов при трех воздержав
шихся предложение фракции СДПГ об от
срочке ратификации парижских соглаше- 
ниц до переговоров четырех держав но 
вопросу об объединении Гер.мании. Париж
ские военные соглашения приняты бундес

тагом в первом чтении и переданы в ко
миссии бундестага.

Согласно процедуре, принятой в бонн- 
скбм бундестаге, голосование после перво
го чтения законопроектов не проводится, 
а законопроекты (в данном случае париж
ские соглашения) передаются на рассмот
рение комиссий бундестага. Если комис
сии одобрят парижские военные соглаше
ния, то тогда состоится второе чтение 
соглашений, во время которого будут об
суждаться детально отдельные пункты 
соглашений. Лишь в третьем чтении по
следует окончательное обсуждение согла
шений в целом и голосование по вопросу 
о ратификации.

Даты второго и третьего чтений в бун
дестаге еще не установлены. С 17 декаб
ря бундестаг распущен на каникулы, ко
торые продлятся до 8 января.

Двухпартийная коалиция в конгрессе США

К предстоящему совещанию Даллеса, Идена 
и Мендес-Франса в Париже

ПАРИЖ, 16 декабря. (ТАСС). Вчера в 
Париж прибыл государственный секре
тарь США Даллес для участия в сессии 
совета Северо-атлантического союза. От
крытию сессии будет предшествовать со
вещание Даллеса, Идена и Мендес-Фран
са, которое состоится сегодня вечером во 
французском министерстве иностранных 
дел после приезда Идена. Сразу же пос
ле прибытия в Париж Даллес созвал в 
американском посольстве совещание, на 
котором присутствовали: верховный глав
нокомандующий вооруженными силами 
Северо-атлантического союза в Европе 
генерал Грюнтер, председатель объеди
ненной группы начальников штабов США 
адмирал Рэдфорд, заместитель министра 
обороны США Андерсон, минпстр финан
сов США Хэмфри и руководитель управ
ления заграничных операций США Стас- 
сен.

По сведениям парижской печати, на 
повестке дня сегодняшнего совещания 
трех министров иностранных дел будут 
стоять ̂следующие вопросы: дипломати
ческая обстановка, созданная парижски
ми соглашениями, в частности саарский 
вопрос, положение в Индо-Китае, собы
тия в Северной Африке и др.

Во французских демократических кру
гах выражают убеждение в том, что се
годняшнее совещание Даллеса, Идена и 
Мендес-Франса будет касаться прежде 
всего изыскания путей для обеспечения 
ратификации парижских соглашений На
циональным собранием Франции. «Амери
канский государственный секретарь. — 
пишет газета «Юманите». — не остано
вится ни перед каким вмешательством и
д.твлением, чтобы добиться ратификации 
парижских соглапгенни. которые вернут 
вермахт германским милитаристам».

ВАШИНГТОН. 17 декабря. (ТАСС). Б 
связи с предстоящим в начале января от
крытием сессии конгресса, правительство 
США принимает меры в обеспечению в 
конгрессе коалиции обеих партий — рес
публиканской и демократической.

С этой целью, как сообщает американ
ская печать, в Белом доме состоялось со
вещание лидеров конгресса от обеих пар
тий. Еак указывается в специальном за
явлении Белого дома, опубликованном 
после совещания, его участники обсуж
дали вопросы внешней н внутренней по- 
.читики. Рассматривались вопрос о рати
фикации в скором времени лондонских и 
парижских соглашений, договор о созда̂  
НИИ военного блока для Юго-Восточной 
Азии, а также договор, заключенный не
давно США с чанканшистами. Обсужда
лись также вопросы о военном бюджете, 
об увеличении резерва вооруженных сил 
и о программе «военной помощи», т. е. 
вооружения зависимых от США стран.

Как видно из сообщений печати, лиде
ры демократической партии, несмотря на 
их демагогические наскоки на политику

' республиканской партии во время пред- 
! выборной кампании, ныне готовы тесно 
, сотрудничать с республиканцами в кон
грессе в основных вопросах внешней и 
внутренней политики. Так. например, 
печать отмечает, что на совещании в 
Белом доме «не возникло никаких разно
гласий».

Еак сообщает газета «Нью-Йорк 
тайме», после совещания в Белом доме 
«влиятельные демократы пришли к вы
воду, что наступила эра примирения 
(правительства. — Ред.) с новым боль
шинством в конгрёссе. что может приве
сти к восстановлению двухпартийной си
стемы».

Еак указывает в своем сообщении кор
респондент агентства Ассошиэйтед Пресс, 
член палаты представитель республикан
цев Мартин (бывший председатель пала
ты) и уходящий с поста председателя 
политического комитета республиканской 
партии в сенате Фергюссон заявили, что, 
по их мнению, демократы в общем под
держат курс правительства в области 
внешней политики и в военных вонросах.

Норвегии отводится роль плацдарма для подготовки
новой войны

Военные совещания министров западных стран в Парише
ПАРИЖ, 17 декабря. (ТАСС). Сегодня 

утром во дворце Шайо открылась сессия 
совета Северо-атлантического союза при 
участии министров иностранных дел. во
енных министров и министров финансов 
14 стран, входящих в этот военный блок, 
возглавляемый Соединенными Штатами 
Америки. •

На сессии будут обсуждаться, помимо 
обычных вопросов, связанных, в частно
сти, с определением военных бюджетов 
стран-участниц и строительством воен
ных баз на территориях этих стран, так
же проблема использования атомного ору
жия вооруженными силами этого блока.

Судя по сообщениям печати, военные 
руководнте.чи США настаивают на том, 
чтобы предоставить главнокомандующему 
вооруженными силами Северо-атлантиче
ского союза право применять по его ус
мотрению атом...)о оружие. Это предложе
ние натолкнулось на сопротивление ряда 
стран — Голландии, Бельгии, Дании. 
Оно не вызвало также ■ одобрения в \н- 
глии. Американское требование означает 
фактически передачу права решать воп
рос о применении атомного оружия 
коэгандовашпо, которое только по назва
нию является международным, а в дей
ствительности целиком подчиняется ука
заниям из Вашингтона.

ОСЛО, 17 декабря. (ТАСС). Агрессив
ные круги США отводят Норвегии роль 
плацдарма для подготовки новой войны. 
Как сообщает норвежская печать, из 300 
млн. крон, которые Норвегия получит в 
1955 году по программе «помощи» в 
рамках северо-атлантического договора, 
примерно 15() млн. крон будут израсхо

дованы на строительство новой большой 
военно-морской базы в Матхапене блна 
Бергена, 40 миллионов крон — на по
стройку нефтепровода из Западной Нор
вегии в Восточную, а остальные средст
ва — на строительство новых и расшв- 
рение уже имеющихся аэродромов.

Антидемократические меры итальянских властей
преследование прогрессивных деятелей в Италии

РИМ, 17 декабря. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Унита», генеральный про
курор города Рима просил у палаты депу; 
тагов разрешения привлечь к судебной 
ответственности вице-председателя пала
ты депутатов, члена секретариата компар. 
тин Эдоардо д’Оиофрио по обвинению в 
«антинациональной деятельности». Д'Оно- 
фрио вменяется в вину его речь, произне
сенная 13 июня в Праге на 10-м съезде 
коммунистической партии Чехословакии.

В этой речи д'Онофрио критиковал су
ществовавший до недавнего времени из
бирательный закон, основанный на ма
жоритарной системе и направленный 
против демократических партий.

Характерно, что обвинение против 
д’Онофрио основывается на статьях... фа

шистского уголовного кодекса период» 
Муссолини.

«Унита» сообщает, что полиция города 
Болонья запретила бывшему священно
служителю, ныне активному демократиче
скому деятелю Тонди выступить с докла
дом на- тему «Церковь в Польше» (Тондя 
недавно посетил Польшу) после того, как 
он сделал этот доклад в одном из горо
дов провинции Болонья—Савиньо. В его 
докладе отмечалось, что в Польской На
родной Республике существует свобода 
вероисповедания, вопреки клеветнических! 
утверждениям реакционной пропаганды. 
Сразу же после доклада Тонди был задер
жан полицией, которая запретила ему 
повторить свои доклад в Болонье и заста
вила покинуть город.
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Итоги всесоюзных заочных стрелковых 
соревнований досаа(|зовцев

Германские реваншисты распоясываются
ЛОНДОН, 17 декабря. (ТАСС). Газета 

«Дейли экспресс» опубликовала интервью, 
данные ее боннскому корреспонденту Хэм- 
шеру бывшим немецким генералом Маитей- 
фелем и бывшим вице-адмиралом Хейе, в 
которых эти высшие офицеры вермахта, 
являющиеся ныне депутатами бундестага, 
призывают к созданию в Западной Герма
нии «отрядов местной обороны», помимо 
вооруженных сил. проектируемых на осно
ве парижских соглашений.

Хэмшер пишет: «Ни един из них не 
довольствуется 12 дивизиями общей чис
ленностью в 500 тйсяч солдат, преду
смотренными лондонскими и парижскими 
договорами». Мантейфель хочет «создания 
отрядов местной обороны, организованных

в каждом районе и деревне для защиты 
промышленных предприятии, ферм и до
мов». Хейе предлагает, чтобы такие отря- 
Д1)! были, оснащены «скорострельным 
противотанковым оружием, которое могли 
бы иметь даже самые небольшие группы 
и части, в том числе внутренние оборони
тельные силы. Он хочет, чтобы это были 
моторизованные, быстродействующие ко
лонны». Хейе заявил также: «Я предла
гаю сформировать внутренние оборони
тельные силы одновременно е новым вер-, 
махтом».

Еогда его спросили, не означает ли 
это, что в новой армии будет больше 500 
тысяч человек, Хейе ответил, что так и 
будет, «но только под конец, не сразу».

Подпедены итоги всесоюзных заочных 
стрелковых соревнований досаафовцев. В 
них приняли участие сотни команд стрел
ково-спортивных клубов областей, краев 
и союзных республик страны.

В стрельбе из боевой винтовки с опти
ческим прицелом на дистанции 200 и 
300 метров наивысших результатов доби
лась команда Томской области. Она на
брала 83 очка из 100 возможных.

В упорной борьбе прошли состязания в 
стрельбе из малокалиберной винтовки на 
дистанцию 50 метров. Среди мужчин на 
первое место вышла команда стрелково
спортивного клуба Первомайского района 
Москвы. Ее результат — 5.586 очков из
6.000 возможных.

В стрельбе из пистолета на дистанцию 
50 метров первое место присуждено 
команде Львовского областного стрелково
спортивного клуба, набравшей 1.276 оч
ков из 1.500 возможных.

В розыгрыше личного и командного 
первенства в стрельбе из револьвера на 
дистанцию 50 метров наибольшее коли
чество очков набрали спортсмены Иркут
ской области.

Общее первое место присуждено члена* 
стрелково-спортивного клуба Львовской 
области. На второе место вышли стрелки 
Иркутской области, на третье —- досаа
фовцы Харьковской области,

(ТАСС).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбыш ева объяв
ляет, чго в четверг, 3 0  декабря 19 5 4  года, в 3  часа дня, в аудитории 
№  3 1 7 ,  на заседании совета факультета ■ биолого-химических наук  
состхэитоя

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И
В г. Л у к а т н о й  на тему: «Ф изиологическая характеристика сеянцев 

сосны в первый год вегетации», представленной на соиокание ученой сте
пени кандидата биологических наук.

О ф ициальные оппоненты: профессор доктор М . М . Окунцов и доцент 
Л . И . Потехина.

С  диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале  
научной библиотеки университета.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехничесной 
институт имени С. М. Кирова

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С
на замещение вакантных должностей профессорско 

преподавательского состава:
Заведую щ их кафедрами:

Ф изики.
Теоретических основ радиотех

ники.
Электрических сетей и систем. 

Доцентов кафедр:

Общей геологии.
Техники разведки.
Общей и неорганической химии. 
Аналитической химии.
Физической и коллоидной химии. 
Общей химической технологии. 
Химической технологии топлива. 
Технологии основного органическо. 

го синтеза.
Теоретической механики. 
Технологии металлов.

Радиотехнической аппаратуры. 
Электровакуумной техники. 
Физгши.
Высш ей математики.
Обогащения углей.
Начертательной геометрии и гра

фики.

Стар ш их преподавателей:

Общей геологии.
Методики разведки.
Ф изической и коллоидной химии. 
Технологии силикатов.
Технологии основного органиче

ского синтеза.
Электроизоляционной и ка|бельной 

техники.
Обогащения углей.
Высш ей математики.Теоретических основ радиотехники.

Срок конкурса до 1 февраля 1955 года.
Заявления с приложением соответствующих документов направлять на имя ди

ректора института по адресу: г. Томск, Тимирязевский проспект, 9.

Детскому дому №  1 требуются: ис
топник, ночная няня, рабочий на лоша
ди.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 5 0 . 2 — 2

Производственному отделу То.мского 
научно-исследовательского института 
вакцин и сывороток требуются инженер- 
строитель и главны й бухгалтер.

Обращаться' г. Томск, проспект имени 
Тимирязева 7 , отдел кадров.

2—2

Томским горэлектросетям срочно 
требуются на постоянную работу- за
ведующий складом, грузчики, шоферы, 
электромонтеры.

Обращаться: г. Томск. Подгорный пе
реулок. 4. отдел кадров.

2—2
Куйбыш евскому районе требуется 

преподаватель столярного дела.
Обращаться: г. Томск, переулок Н а- 

хановича, 1 2 .
2—1
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П Р И Н И М А Ю Т С Я  ВО  В С Е Х  О Т Д Е Л Е Н И Я Х  С В Я З И  И С  К В А Р Т И Р Н Ы Х  
Т Е Л Е Ф О Н О В  П О  №  4 0 -76

С Д А В А Й Т Е  Т Е Л Е Г Р А М М Ы  З А Б Л А Г О В Р Е М Е Н Н О .

Перед адресом укажите дату вручения, например:

« В Р У Ч И Т Ь  3 1  Д Е К А Б Р Я »  или « В Р У Ч И Т Ь  1 Я Н В А Р Я » .  
Дополнительная плата за вручение телеграммы в установленный срок в  

слова, указывающ ие день доставки ее адресату, не взимается.

Такие телеграммы принимаются по .30 декабря включительно.

Граждане, экономьте свое время! Подавайте поздравительные телеграммы  
заблаговременно, эти телеграммы будут вручены в указанны й вами день.

Томский телеграф.

за

Коллектив учителей б-й сред
ней ш колы г. Томска выражает 
соболезнование директору школы  
Балакиной Александре Семеновне 
по поводу смерти ее матери

П О П О В О Й  
Н атальи Саввиш ны .

Станция переливания крови переведе
на на Коммунистический Ефосиект, 1 
(2-й этаж). Прием доноров с  9 часов 
утра до 6  часов вечера ежедневно, кро
ме воскресений, телефон 2 2 -3 1 .

2 - 1  V
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Артель «Худож ественный труд» до
водит до сведения заказчиков, что за
казы, сданные в работу до 1 сентября
1 9 5 4  года и не вы купленные заказчика
ми до 3 0  декабря 19 5 4  года, будут ан
нулированы и претензии приниматься  
не будут.

С  1-го  января 1 9 5 5  года Протопопов
ское сельпо Томского райпотребсоюза 
ликвидируется. Доводится до сведения 
организаций, учреждений и лиц, что 
претензии принимаются до 1 -го января
1 9 5 5  года. После указанного срока пре
тензии приниматься не будут.

Гр-ка Павлова Еф росинья М итрофа
новна. проживающая в г. Томске, ул и 
ца Д альне-Клю чевская, 50 , квартира 1 ,  
возбуждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Павловым Алексеем Петрови
чем. проживающим в Томской области, 
Асиновокий район, поселок Минаево.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томсна.

Гр -ка  Левченко Федосья Семеновна, 
проживающая* станция Т о м ск-11, дом 
М инистерства п.утей сообщения, 16 , кв. 
1 , возбуждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Левченко Алексеем Андре
евичем.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Гурьянов Василий Федорович, 
проживающий станция Томси-П, водо
качка, возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Г.урьяновой Евдо'ьиой' 
Феоктистовной, ■ проживающей в г. В а- 
лашеве, улица Аэродромная, 13 0 .

Дело подлежит расс 1̂ отрению в на
родном суде г. Балашева
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